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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONFERENCIA ANÁHUAC 
 
NECESARIA LA PARTICIPACIÓN DE LOS JÓVENES EN EL PROCESO ELECTORAL: IEEQ Por Redacción QUERÉTARO, Qro., 21 de enero de 2015.- El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, invitó a los jóvenes a involucrarse en el proceso electoral, ya que con su participación contribuirán al desarrollo de la democracia en la entidad. Lo anterior ante más de 100 estudiantes, quienes asistieron a la inauguración de la Cátedra Prima de la Facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac Campus Querétaro, con el tema ‘Proceso Electoral 2014-2015’. En su mensaje de bienvenida, el Rector de la Universidad, Luis Eduardo Alverde Montemayor, refrendó la confianza en la autoridad electoral y pidió a la comunidad estudiantil ejercer su derecho al voto, rechazando cualquier acto que desincentive la participación. Por su parte, Ricardo Del Río Trejo, Director de la Facultad de Derecho, dijo que México cuenta con instituciones democráticas fuertes para hacer respetar el sufragio universal y la decisión de los ciudadanos, siendo el IEEQ emblema de ello. En su ponencia, el Consejero Presidente abordó algunos temas derivados de la reforma constitucional, tales como: régimen de gobierno, autoridades electorales, fiscalización, comunicación política, régimen de partidos, candidaturas independientes y otros instrumentos de participación de la sociedad.  http://queretaro.quadratin.com.mx/Necesaria-la-participacion-de-los-jovenes-en-el-proceso-electoral-IEEQ/  http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=52081:necesaria-participacion-de-jovenes-en-proceso-electoral-ieeq&catid=94:bajio&Itemid=373  
REFORZARÁ LA DEMOCRACIA PARTICIPACIÓN DE JÓVENES EN COMICIOS, ASEGURA IEEQ Por Jorge Vargas Sánchez De cara a una centena de estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac, campus Querétaro, el presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, afirmó que la participación de los jóvenes en las elecciones de este año “contribuirá al desarrollo de la democracia en la entidad”. Romero Altamirano y sus escuchas asistieron a la inauguración de la Cátedra Prima de la facultad, con el tema Proceso Electoral 2014-2015. Ante los universitarios, el presidente del colegiado se refirió a la reciente reforma constitucional, y entonces habló del régimen de Gobierno, autoridades electorales, fiscalización, comunicación política, régimen de partidos, candidaturas independientes y otros instrumentos de participación de la sociedad. También les habló de las etapas que tiene el proceso electoral, y destacó la experiencia que tiene el IEEQ, así como los ejes bajo los cuales se rige. Los estudiantes universitarios le hicieron preguntas sobre algunos aspectos del tema expuesto, sobre todo respecto a los requisitos para los aspirantes a candidaturas independientes, reelección y el financiamiento público. En su oportunidad, el rector de la Universidad, Luis Eduardo Alverde Montemayor, refrendó la confianza en la autoridad electoral y pidió a la comunidad estudiantil ejercer su derecho al voto, “rechazando cualquier acto que desincentive la participación”. Luego de él, Ricardo Del Río Trejo, director de la Facultad de Derecho, dijo que México cuenta con instituciones democráticas fuertes para hacer respetar el sufragio universal y la decisión de los ciudadanos, “siendo el IEEQ emblema de ello”. El encuentro de Gerardo Romero Altamirano es parte de los acercamientos que él está teniendo no solo con las instituciones académicas, también con los presidentes estatales de los partidos políticos, la Iniciativa Privada y con funcionarios públicos vinculados de algún modo con el proceso comicial. Estos encuentros 
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tienen la finalidad principal de difundir ampliamente en qué consiste la reforma constitucional que dio origen a la reforma electoral; cuáles son los derechos y las responsabilidades de los actores políticos; cuál es la ganancia de que la concurrencia a las urnas supere el histórico del 66 por ciento, y cuánto se fortalece la democracia en Querétaro.  (PA, 4)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/01/22/reforzara_democracia_participacion_jovenes_comicios_asegura_ieeq_29270_1013.html  
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
APRUEBA CONSEJO GENERAL DEL IEEQ FORMATOS PARA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los formatos de solicitud de registro de aspirantes a candidaturas independientes para los cargos de Gobernador, miembros de los ayuntamientos y diputados de mayoría relativa en el Proceso Electoral 2014-2015. Los ciudadanos interesados deberán sujetarse a los términos de la Convocatoria y los Lineamientos emitidos por este organismo electoral el 28 de noviembre del 2014, los cuales pueden consultarse en la página www.ieeq.mx; el periodo de registro será del 25 al 27 de enero del presente año. En sesión extraordinaria, el órgano superior de dirección aprobó el acuerdo por el que se determinan las competencias de la Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Además, las Consejeras y Consejeros electorales votaron a favor de diversas modificaciones al Reglamento del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Instituto. Con relación al procedimiento especial sancionador instaurado con motivo de la denuncia presentada por el Diputado Federal Marcos Aguilar Vega en contra del Secretario de Gobierno del Estado de Querétaro, Jorge López Portillo Tostado, el Consejo General resolvió como inexistente la violación. En el mismo sentido fue resuelto el procedimiento derivado de las denuncias interpuestas por Gustavo César Buenrostro Díaz y Juan Ricardo Ramírez Luna, representantes propietarios del Partido Encuentro Social y del PRI ante el máximo órgano de dirección, respectivamente, en contra del Senador de la República Francisco Domínguez Servién, PAN, Ayuntamiento de Huimilpan y Secretaría de Educación en el Estado. Respecto de la denuncia presentada por Pedro Carrasco Trejo en contra de Mauricio Kuri González, Arturo Maximiliano García Pérez, Luis Antonio Zapata Guerrero, Roberto Sosa Pichardo, David Contreras Granados y Alfredo Piñón Espinoza; también se determinó inexistente la violación objeto de la denuncia. A la sesión acudieron las Consejeras y Consejeros Electorales, el Secretario Ejecutivo; y la representación de los partidos políticos: PAN, PRI, PRD, PANAL, PVEM, PT y Morena.   http://www.puntosdevista.tv/2015/01/aprueba-consejo-general-del-ieeq.html  
 
INDEPENDIENTES Por Héctor Ayala El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los formatos de solicitud de registro de aspirantes a candidaturas independientes para los cargos de Gobernador, miembros de los ayuntamientos y diputados de mayoría relativa en el Proceso Electoral 2014-2015.Los ciudadanos interesados deberán sujetarse a los términos de la Convocatoria y los Lineamientos emitidos por este organismo electoral el 28 de noviembre del 2014, los cuales pueden consultarse en la página www.ieeq.mx; el periodo de registro será del 25 al 27 de enero del presente año. En sesión extraordinaria, el órgano superior de dirección aprobó el acuerdo por el que se determinan las competencias de la Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Además, las Consejeras y Consejeros electorales votaron a favor de diversas modificaciones 
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al Reglamento del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Instituto. Con relación al procedimiento especial sancionador instaurado con motivo de la denuncia presentada por el Diputado Federal Marcos Aguilar Vega en contra del Secretario de Gobierno del Estado de Querétaro, Jorge López Portillo Tostado. (EM p6) 
 
ACUERDO DE CIVILIDAD 
 
IEEQ TENDRÁ PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO ANTES DE LAS PRECAMPAÑAS  Por: Victor Pernalete Luego de que la Universidad Autónoma de Querétaro convocara este martes a las 10 fuerzas políticas de Querétaro a firmar un acuerdo anticorrupción, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se congratuló de ese ejercicio, y afirmó que antes de que comiencen las precampañas, a mediados de febrero, tendrán listo el pronunciamiento conjunto de las fuerzas políticas. Gerardo Romero Altamirano, presidente del Consejo General del IEEQ, expresó que es un documento distinto al que presentaron ocho fuerzas políticas del estado, y al que le llamaron “acuerdo de civilidad”, y que aún no tienen la certeza de que a su pronunciamiento conjunto se añada el Partido Acción Nacional (PAN). “Los consejeros de este Instituto vamos muy avanzados en el procesamiento de esta información, aunado también a que otros actores de la sociedad se sumaron con documentos similares con las mismas intenciones de abonar al desarrollo del proceso electoral. En próximas fechas estaremos dando cuentas del resultado de este análisis”, aseguró. El presidente del IEEQ explicó que han decidido dilatar la presentación del pronunciamiento conjunto, toda vez que de haberse presentado mucho tiempo antes del periodo de precampañas, su efecto ya se hubiera diluido. Finalmente, sobre las críticas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) sobre la tardanza del IEEQ en materia de la resolución de Procedimientos Especiales Sancionadores (PES), Romero Altamirano explicó que esto se debe a que habían muchos trabajos retrasados del anterior Consejo General, pero que ya se están poniendo al día para no tener retrasos en las precampañas y campañas políticas.  http://codiceinformativo.com/2015/01/ieeq-tendra-pronunciamiento-conjunto-antes-de-las-precampanas/ 
 
PRESENTARÁ IEEQ PACTO DE CIVILIDAD ELECTORAL EN QUERÉTARO Por Luz María Rodríguez Querétaro, 21 Ene 15.- Luego de que fuerzas políticas solicitaron al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) convocar a un acto de civilidad electoral, el presidente del consejo general, Gerardo Romero Altamirano, aseguró que se realizará antes de que arranquen las precampañas. El presidente explicó que si este pronunciamiento se hubiera dado hace tiempo, a estas alturas ya se hubiera diluido la intención de dicho documento. “El tiempo prudente sin duda alguna es antes de que inicien las precampañas, así lo haremos, creemos que es el momento adecuado, así lo analizamos desde el primer momento en que analizamos el punto con toda seriedad, en caso de que hubiéramos lanzado un pronunciamiento, probablemente a estas alturas ya se hubiera diluido la intención que tuviera dicho documento”. Aseguró que ya se han sumado voces del sector empresarial, profesionistas organizados, 70 organizaciones civiles y diversas universidades, que tendrán que ser tomadas en cuenta para el sano desenvolvimiento del proceso electoral, y en su momento habrán de difundirse claramente los puntos de conclusión. “En lo que tiene que ver con el posicionamiento que presentaron primero 7 fuerzas políticas y después otra más, dos documentos distintos, comentarles que los consejeros de este instituto vamos muy avanzados en el procesamiento de esta información, aunado también a que otros actores de la sociedad se sumaron con documentos similares con las mismas intenciones de abonar al desarrollo del proceso electoral”, señaló. En cuanto al Partido Acción Nacional, apuntó que ya se está platicando con su dirigencia, y hasta ahora se 
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ha encontrado buen ánimo para sumarse. Añadió que el documento que se hace al interior del IEEQ, no contraviene la filosofía ni ideología de ninguna fuerza política, pues la intensión es encontrar los factores comunes para que todos se sumen, sociedad, partidos y autoridad electoral. Finalmente, refirió que el IEEQ respeta la postura que tiene la Universidad Autónoma de Querétaro, en cuanto al llamado a los partidos para comprometerse en caso de resultar ganadores a la certificación de medidas preventivas anticorrupción, y aseguró que esto abonará al sano desenvolvimiento del proceso electoral.  http://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/376229-presentara-ieeq-pacto-de-civilidad-electoral-en-queretaro/  
PROPONDRÁ IEEQ A PARTIDOS, PACTO DE CIVILIDAD EN PRECAMPAÑAS ELECTORALES Diego Armando Rivera El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), propondrá un pacto de civilidad antes del inicio de 
precampañas, aseguró el presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano; quien indicó que están escuchando a todos los partidos, ciudadanos e instituciones para formar un documento que integre a todos. El funcionario electoral explicó que ya analizaron cual será el momento más prudente para presentar esta convocatoria que se hará a todos los  y decidieron que deberá ser previo al arranque de la contienda interna. “El 
tiempo prudente sin duda alguna es antes de que inicien las precampañas, así lo haremos, creemos que es el momento 
adecuado, así lo analizamos desde el primer momento en que estudiamos el punto con toda seriedad, en caso de que 
hubiéramos lanzado un pronunciamiento, probablemente a estas alturas ya se hubiera diluido la intención que 
tuviera dicho documento”, indicó. Este escrito hasta el momento ha sido enriquecido por el sector empresarial, profesionistas organizados, 70 organizaciones civiles y diversas universidades, todos enfocados en el adecuado desarrollo de las campañas políticas. “Son diversos puntos que tienen que ver justamente con el sano 
desenvolvimiento del , en su momento habremos de difundirlos claramente todos ellos”, precisó. A pesar de la suma de muchas posturas, explicó que ya están muy avanzados en este análisis, el cual presentarán en próximas fechas. “En 
lo que tiene que ver con el posicionamiento que presentaron primero siete fuerzas políticas y después otra más, dos 
documentos distintos; les comento que los consejeros de este instituto vamos muy avanzados en el procesamiento de 
esta información, aunado también a que otros actores de la sociedad se sumaron con documentos similares con las 
mismas intenciones de abonar al desarrollo del proceso electoral”, aseveró. Romero Altamirano explicó que sí han platicado con la dirigencia del Partido Acción Nacional y han encontrado buen ánimo para sumarlos, ya que la intención es que todos los partidos participen en esta convocatoria. “Creemos que el documento que estamos 
construyendo, no contraviene la filosofía ni la ideología de ninguna fuerza política, ésa es la intención, encontrar los 
factores comunes para que todos nos podamos sumar, la sociedad, los partidos y, por supuesto, la autoridad electoral”, 
detalló. Finalmente se refirió a la convocatoria que lanzó la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), para que los partidos políticos se certificaran en su modelo de, ante lo cual dijo que respetaban este ejercicio. 
“Respetamos sumamente la postura y la envergadura de la Universidad para hacer este tipo de ejercicios, que sin 
duda tienen la intención de abonar al sano desenvolvimiento del proceso electoral”, finalizó. (AM, 7)  
DENUNCIAS  
¡LA LIBRAN! MAURICIO, PANCHO Y JOLOPO NO SERÁN INVESTIGADOS POR EL IEEQ En sesión extraordinaria, los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), desecharon tres denuncias que interpusieron partidos políticos. No investigarán al senador Francisco Domínguez - que había sido denunciado por actos anticipados de campaña- ni al secretario de gobierno Jorge López Portillo -por guerra sucia- 



 
JUEVES 22 DE ENERO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

ni a Mauricio Kuri -por actos anticipados de campaña. De acuerdo a los funcionarios electorales, las denuncias no están sustentadas, por lo que no hay mayores motivos para que procedan. Después de que el coordinador de comunicación social de la Secretaría de Gobierno, Serafín Sánchez, publicara un "tuit" en donde compartía un documento apócrifo de la PGR que acusaba falsamente a Marcos Aguilar, el legislador panista presentó su denuncia ante el IEEQ en contra de dicha dependencia y su titular. Sin embargo, los consejeros consideraron que la denuncia "no está sustentada". Martín Arango, representante del PAN en el IEEQ, se molestó por esto, y aseveró que Aguilar presentó las pruebas suficientes para que hubiera sanción. "Iinclusive algunos funcionarios como Serafín Sánchez promovían y difundían la guerra sucia en contra del legislador”, señaló. "Era una oportunidad de oro para el IEEQ sancionar este tipo de actividades, pero la dejó pasar", señaló, indignado. Por otro lado, el representante del tricolor ante el mismo órgano, Ricardo Ramírez Luna, opinó que la denuncia fue instaurada sin elementos, por lo que se debió sancionar incluso al diputado federal. En cuanto al resto de las denuncias, interpuestas por el PRI y el PES en contra de Francisco Domínguez por actos anticipados de campaña, así como la interpuesta por Pedro Carrasco en contra del Mauricio Kuri, estas fueron desechadas debido a que en dichos eventos no se solicitaba el voto.  http://ciudadypoder.mx/detalle.php?categoria=queretaro&noticia=2942  
PIDE DIPUTADO GUILLERMO VEGA, NO LLENAR AL IEEQ CON DENUNCIAS FRÍVOLAS Exige el coordinador de la bancada del PAN en el Congreso del Estado, Guillermo Vega, que no llene a los órganos electorales de denuncias frívolas, pues recordó que, a falta de pruebas existen sanciones. “El órgano nacional tendrá que proceder a revisar estas distintas precisiones que hacen los partidos, señalaría que se llame a quienes en su caso se les decrete que son denuncias que no carecen de una solidez en materia probatoria. Es un logro de la democracia que podamos tener instancias jurisdiccionales, pero hay que utilizarla cuando verdaderamente hay una trasgresión a la ley”. Consideró que se debe evitar enturbiar el proceso electoral, por lo que sólo se tienen que presentar denuncias serias y con un análisis amplio de la Ley Electoral, debido a la denuncia que presentó el PRI ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por las Jornadas Q Bienestar del PAN. Enfatizó que el PAN tiene una alta presencia en el estado, con logros importantes, por lo que al PRI le preocupa. En otro orden, acerca del perifoneo en el municipio que representa, San Juan del Río, sobre el Pan-PANCHO…El pan del pueblo, señaló que serán los empresarios o dueños de las panaderías, quienes deberán aclarar la situación. “Entiendo que en éste y otros temas habrá que esperar las resoluciones, no quisiera adelantarme de una empresa privada, no me correspondería hablar. El PAN lo que busca es estar con los ciudadanos, hay una lucha electoral en la que el PAN pretende demostrar que es una opción de confianza, con gente confiable”. Al finalizar, respecto al regreso de Gustavo Madero a la dirigencia nacional de Acción Nacional, añadió que es una gran oportunidad para que el diputado federal Ricardo Anaya apoye a Querétaro con recursos federales.  http://www.reqronexion.com/?p=2154  
DENUNCIAS / BUSCA PAN QUE NO SE SATURE A IEEQ DE FRIVOLIDADES Por Irán Hernández Advierte el coordinador de la bancada del PAN en el Congreso del Estado, Guillermo Vega, que las denuncias frívolas se sancionarán, por lo que pidió al  PRI, no llenar al órgano electoral, de quejas sin pruebas. Señalaría que se llame a quienes en su caso se les decrete que son denuncias que no carecen de solidez en materia probatoria. Es un logro de la democracia que podamos tener instancias jurisdiccionales, pero hay que utilizarla cuando verdaderamente hay una transgresión a la ley. Afirmó que se debe evitar enturbiar el proceso electoral, por lo que 



 
JUEVES 22 DE ENERO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

sólo se tienen que presentar denuncias serias y con un análisis amplio de la Ley Electoral, debido a la denuncia que presentó el PRI ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por las Jornadas Q Bienestar del PAN. 
PAN tiene ventaja. Añadió que el PAN tiene una alta presencia en el estado, con logros importantes, por lo que al PRI le preocupa. PAN Pancho. Acerca del perifoneo en el municipio que representa, San Juan del Río, sobre el PAN-PANCHO…El pan pueblo, señaló que serán los empresarios o dueños de las panaderías, quienes deberán de aclarar la situación. (CQ p4)  
PRD TAMBIÉN ACUSA A PAN 
Alegará ante el IEEQ actos anticipados de campaña Querétaro, Qro.- Secundando al Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido de la Revolución Democrática (PRD) valora presentar demanda en contra de Francisco Domínguez Servién y Marcos Aguilar Vega por los actos masivos que han realizado recientemente y que consideran actos anticipados de campaña. En entrevista, el presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel hizo un exhorto a dichos políticos y al mismo Partido Acción Nacional (PAN), a "que informen a todos los queretanos cuánto están gastando en estos eventos que están realizando, que presumiblemente son actos anticipados de campaña y que expliquen de dónde provienen para saber con certeza que es dinero lícito, bien habido". Porque, dijo, a ellos ya se les relaciona con muchos actos de corrupción, con dinero de dudosa procedencia; en el caso del senador Domínguez, que ya aceptó públicamente que él había recibido dinero de Javier Rodríguez Borgio,  relacionado con robo de combustible y venta de gasolina robada, hoy con órdenes de aprehensión, además relacionado con actos irregulares en la Caja Libertad, donde quien fuera su director, Juan Pablo Rangel, está preso. Anunció que en el caso del PRD "estamos recabando información y pruebas para en su valorar si consideramos suficientes para acreditar los hechos, y estaríamos presentando las denuncias correspondientes...el llamado es que transparenten el ejercicio de los recursos que están gastando para estos eventos". (DQ, principal)  
EXIGE PRD TRANSPARENCIA  Por Norma Ayala La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado, a través de su líder Adolfo Camacho, informó que analizan la posibilidad de interponer ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) una demanda en contra del senador panista Francisco Domínguez Servién, por posibles actos de pre campaña. Dicha denuncia se sumaría a la que ha interpuesto el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado en contra de la fracción blanquiazul y del propio legislador federal por las jornadas Q` Bienestar. Y es que a decir del dirigente perredista, es necesario que el senador Domínguez Servién, legisladores y el propio Partido Acción Nacional informen con transparencia a los queretanos de dónde provienen los recursos que se erogan para realizar estos eventos. “La población debe tener certeza de que son recursos bien habidos y que las autoridades investiguen; en caso de encontrar irregularidades, que se emitan las sanciones correspondientes a fin de que se cumpla con el marco de la Ley”, aseveró. Agregó que este tipo de actitudes generan la falta de credibilidad por parte de la ciudadanía hacia los políticos y partidos; por ello, la urgencia de que Francisco Domínguez explique de dónde provienen los recursos que ha estado erogando desde hace meses en estas jornadas y en otras que ha llevado a cabo en la entidad. “Nosotros estamos al pendiente de lo que se está desarrollando en torno a este tema, estamos recabando información, y si se cuenta con los elementos de prueba y existe una irregularidad, estaremos preparando las denuncias correspondientes”, refirió el dirigente estatal del sol azteca. Agregó que en caso de que ya exista alguna denuncia ante los órganos electorales derivado de esta situación, se estará solicitando al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) que actué con prontitud y apego a la norma jurídica. “Que no se actué por consigna política y que se atiendan las quejas presentadas por los partidos. Si hay violación a las normas, que se 
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apliquen las sanciones correspondientes para los que hoy tratan de sacar ventaja cuando no son tiempos de campaña o de pre campaña, e incluso que les eviten participar en el proceso electoral”. Aseveró que el PAN y Francisco Domínguez deben comenzar por aclarar y transparentar de dónde está obteniendo los recursos para la realización de estos eventos, o de lo contrario se pondrá en riesgo el hecho de que la ciudadanía salga a emitir su voto el próximo 7 de junio. “Que informen cuánto se están gastando en estos eventos y de dónde se están pagando, no pueden estar haciendo uso de estrategias políticas en contra de la transparencia. Que transparenten los recurso e informen con toda precisión”, aseveró. En este sentido, Adolfo Camacho hizo un llamado a los partido políticos a evaluar de manera oportuna y clara a sus próximos candidatos, quienes dijo, deben ser hombres y mujeres de bien, íntegros, con vocación de servicio y con capacidad de respuesta ante las problemáticas sociales. “Con el proceso electoral en puerta, la ciudadanía debe ser muy cauta al momento de elegir a quiénes los habrán de representar en los diversos cargos púbicos a disputarse, ya que la población lo que requiere son funcionarios públicos capaces y honestos”, concluyó el líder perredista. (EUQ, 4)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/22-01-2015/exige-prd-transparencia  
PARTIDOS POLÍTICOS  
NADA DEFINIDO AÚN EN EL PRI: BRAULIO Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- Al hablar sobre el encuentro que sostuvo con la dirigencia de su partido en el Comité Ejecutivo Nacional, junto con Jesús Hernández, Roberto Loyola y su dirigente estatal Mauricio Ortiz Proal, el diputado Braulio Guerra Urbiola destacó que en el PRI se están haciendo esfuerzos por construir una candidatura de unidad, y que inició con ese diálogo; no obstante, dijo, al día de hoy todavía no hay definiciones para nadie, más que el compromiso de llegar al mes de febrero unidos. "El PRI quiere ser el partido de la legalidad, las reglas es que hay candidato registrado, por lo menos la primera decena de febrero, y hay convocatoria oficial, es decir, cualquier acto que se encuentre fuera de ese marco, que incluso los partidos políticos acordamos, pues estarían violentando la ley electoral y ahí el IEEQ tendría que tomar las medidas", señaló en entrevista para el noticiero ABC DIARIO, en su segunda emisión por el 107.9 de FM. Lo que hay en el PRI, dijo, es amistad personal, política, y señaló que hay comunicación fluida entre quienes tienen aspiraciones, "esto le sirve mucho para construir el escenario futuro, y es donde creo que tienen que estar adelantados los partidos en sus escenarios, internos pero siendo respetuosos de la ley". Esa convocatoria del CEN, dijo, los mantiene dentro de la posibilidad electoral, pero partirá de un diálogo para llegar a una conclusión, y tras señalar que -en lo personal- mantiene el propósito de seguir en el  público, indicó que respetará también las reglas. "El servicio público ha sido mi convicción quien no sabe servir no es parte de la permanencia política que te da la actividad pública. Yo tengo el propósito firme de seguir contribuyendo a lo que es mi vocación estar presente en la vida pública del Estado, atento a las reglas".  Dijo que su dirigente nacional, César Camacho ha revisado los números, la estadística, trabajos, la trayectoria y las condiciones para hacer válidas las aspiraciones, como ya se hizo en  León, en Michoacán, en San Luis Potosí, donde también los convocaron. "El CEN nos puso al tanto la información, los procedimientos y una serie de aspectos que los aspirantes de otras entidades, en este caso Querétaro, necesitábamos saber, expresábamos que teníamos una  entorno a la unidad, que queremos ganar, que sabemos que el PRI necesita emerger unido, no con brazos caídos sino con unidad activa, con inclusión, expresamos nuestros puntos de vista y con un enorme respeto el presidente nos dijo que estábamos en un proceso de diálogo". Este proceso de diálogo, dijo, continuará en diversas etapas, de acuerdo a los procedimientos y tiempos legales que marca el partido, "fue una mesa de políticos profesionales con una altura que permitió establecer un diálogo franco, abierto, y sobre todo, girando en torno a la unidad que requiere el PRI 
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en esta próxima contienda". La ley permite, dijo, aún exista un solo precandidato por partido, pero los acuerdos fueron que todos tuvieran los mismos tiempos, las mismas reglas y las mismas fechas, y todos lo harían al mismo tiempo. "Que nadie se adelantara, y dentro de ello marca, que ahora las precampañas pueden ser, pero no abocadas a la mercadotecnia, sino al  de su partido, no se pueden distribuir utilitarios, subir espectaculares, no se puede hacer una publicidad o una propaganda, pero sí se pueden hacer las reuniones internas, los eventos, los encuentros, con la base militante que es la convención de delegados, que en este caso es la del PRI".  Del trabajo legislativo destacó la Ley de Desarrollo Social aprobada en la pasada sesión de pleno, así como la Ley de Guarderías y la de Protección Civil que implicó un trabajo previo de varios foros y se tomó protesta a los funcionarios que tenían que rendir protesta. "La agenda que nos trazamos y las metas legislativas ya se han cumplido y todo lo que vendrá en los próximos meses, será prácticamente temas complementarios", dijo al señalar que la Cámara estará ocupada en temas de fiscalización de las cuentas públicas de los municipios. "Ahora la Entidad Superior de Fiscalización no pierde facultades, seguirá haciendo la fiscalización pero ahora tiene que pasar por los diputados, y los diputados tienen que aprobarla o rechazarla, esto le da otro control adicional, y sobre todo, en la cuenta pública. Nos tocará realizar el trabajo de echar a andar el procedimiento de fiscalización con este nuevo modelo que regresa a Querétaro, para confianza de los ciudadanos de que sus recursos serán vigilados con más lupa, con más intensidad", dijo. (DQ, 1)  
ENCUESTAS Y SONDEOS DE OPINIÓN  
 
DESESTIMA PRI SONDEOS  Por Olivia Lara Ante la encuesta difundida esta semana en la cual el Partido Acción Nacional (PAN) se posiciona a la cabeza con el aspirante Marcos Aguilar Vega para la presidencia municipal de Querétaro, el diputado priísta Braulio Guerra Urbiola insistió en que los sondeos deben estar respaldadas por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Por su parte, diputados del blanquiazul celebran esta medición y afirman que recuperarán la gubernatura. La encuesta que realizó la empresa Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) le da una ventaja de 20 puntos al diputado federal Marcos Aguilar si fuera en estos momentos candidato a la alcaldía capitalina, frente a posibles candidatos a del Partido Revolucionario Institucional (PRI), como el legislador local Braulio Guerra. Ante esto, el coordinador de la fracción tricolor en el Congreso local advirtió que todas las encuestas deben tener una validación del INE y cuestionó si ésta fue verificada; además de que su partido prepara sus propias mediciones. “Por lo que respecta a cualquier número, necesitan que esté certificada y validada por el Instituto Nacional Electoral (INE) y que éste revise metodologías y una serie de aspectos para que no se conviertan en guerras mediáticas, especulaciones y estadísticas, sino que sean brújulas que correspondan a la evaluación de sus candidatos”, afirmó. Además, aclaró que no está dentro de sus proyectos el competir para la Presidencia Municipal de Querétaro, como según lo marca la encuesta que se realizó a 500 ciudadanos. Guerra Urbiola hizo un llamado al albiazul a que sea garante de la legalidad y respete la validación de las encuestas. Al respecto, los diputados del Acción Nacional celebraron esta preferencia de la ciudadanía, pero reconocieron que no deben confiarse y seguir trabajando en unidad para obtener resultados exitosos. El coordinador de la fracción panista en el Congreso queretano, Guillermo Vega Guerrero, reconoció que la entidad tiene alta presencia panista y más ahora que se observa la inquietud de la ciudadanía por cambiar de poder. (EUQ, 5)     
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COLABORACIONES IEEQ  
DERECHO, CONSTITUCIÓN Y LITERATURA Por Luis Octavio Vado Grajales Larga es la relación entre derecho y literatura, entre los autores más actuales. Claudio Magris expone sus casos comunicantes, y Ferdinad Von Schirach nos demuestra en sus libros, las grandes posibilidades de los abogados para tornar sus casos en material literario. Cierto, el texto legal suele ser árido, preciso y técnico, casi arcano; la escritura literaria tiene e4stilos diversos para incentivar la imaginación. Uno habla a la razón, la otra mueve los sentimientos. Pero esta diferencia no debe alejarnos de las profundas similitudes, y los personajes que en ambos mundos se han movido con éxito. Pongamos un ejemplo. Las constituciones, leyes o reglamentos, requieren tener la llamada exposición de motivos. Documento que debe dar cuenta de la razón que justifica la norma, así como explicar adecuadamente su contenido; este apartado de indudable importancia cuyo objeto es facilitar el entendimiento del texto jurídico, debe estar bien escrito, razonado de forma clara, de manera que su lectura no sea pesado ni farragoso. La expresión dogmática del derecho puede realizarse también de forma amena y  con amable expresión. Baste citar los ejemplos de Piero Calamandrei o Eduardo J. Couture, cuyos textos jurídicos son un ejemplo de como la precisión técnica y la calidad literaria, pueden encontrarse en un mismo libro. Entre los nuestros José Vasconcelos escribió ‘La convención militar de Aguascalientes es soberana’, documento jurídicamente sólido, en el que la expresión del oaxaqueño, pelan adjetivos y de pasión, es igual que su sobras autobiográficas. Ejemplo también de jurista-literato lo tenemos recientemente en Gerardo Laveaga, autor de las novelas ‘El sueño de Inocencio’ y ‘Justicia’. En el campo jurídico, constitucionalista que lo mismo ha participado en el Instituto Nacional de Ciencias Penales, en el entonces Instituto Federal de Acceso a la Información. Escritas en leguaje llano, de divertida lectura, las memorias del penalista Federico Sodi, tituladas ‘El jurado Resuelve’, en las que relata sus andanzas en los jurados populares. Figura por todos relevante, tanto en lo jurídico como en lo artístico, es Emilian Rebasa. Chiapaneco de origen, autor de novelas como ‘La Bola’ y el ‘Cuarto de Poder’, poeta, polemista en periódicos, y en el campo del derecho, máximo constitucionalista mexicano, a mi parecer. Sus obras ‘El Articulo 14’ ‘El juicio Constitucional’ y sobre todo ‘La constitución y la Dictadura’, escritos hace más de 100 años, guardan la claridad que solo puede provenir de una mente bien ordenada, asico m de una cultura superior. Contiene planteamientos que no solo fluenciaron a los constituyentes de 1916-1917, también al día de hoy resultan de pertinente reflexión. No creo que toda expresión jurídica deba ser difícil de entendimiento. Claro que existen problemas legales de gran complejidad técnica y difícil expresión, pero debe ser un esfuerzo constante el tratar de explicarlos de la mejor y más elegante manera. (AM, 5)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DENUNCIARÁ ZAPATA A FUNCIONARIO DE CEA Por Elena Laiza La administración del Municipio de Corregidora prepara una denuncia en contra del administrador de la Comisión Estatal de Aguas (CEA) en el municipio de Corregidora, Héctor González, porque fue encontrado realizando proselitismo en el Centro de Atención Municipal (CAM), mientras realizaba su pago de predial en horario laboral. Así lo dio a conocer el alcalde de dicha demarcación, Antonio Zapata Guerrero, quien manifestó que la denuncia será entregada hoy por parte del regidor síndico del Ayuntamiento de Corregidora hacia la Contraloría Estatal. (PA, 5)   



 
JUEVES 22 DE ENERO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 
 

MORENA DENUNCIARÁ AL PAN  Por Martha Romero Sinuhé Piedragil, dirigente estatal del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), anticipó que este instituto político exigirá que se fiscalice la proveniencia de los recursos que el senador Francisco Domínguez Servién y legisladores panistas están empleando para ofrecer regalos en las jornadas Q´Bienestar; el dirigente de Morena anunció que también interpondrán una denuncia por actos anticipados de promoción política. En rueda de prensa ofrecida en San Juan del Río para dar a conocer los avances de Morena en torno a la elección de sus candidatos, el dirigente de este instituto adelantó que en esta semana se estará presentando la denuncia ante organismos electorales, locales y estatales, en espera de que se apliquen las sanciones correspondientes por la promoción anticipada en la que está incurriendo el senador y aspirante a la gubernatura de Querétaro, misma que “se disfraza en jornadas ciudadanas”. Sinuhé Piedragil agregó que lo más preocupante es que no se ha dado a conocer la procedencia de los recursos con los que se han llevado a cabo las jornadas masivas de los legisladores panistas en las que, además de proporcionar servicios gratuitos, se rifan aparatos electrónicos de diversos costos, por lo que llamó a las autoridades correspondientes a indagar el ejercicio económico de dichos eventos ante la posibilidad de que pudieran provenir de actos ilícitos. (EUQ, 4) 
 
ENCUESTA SOBRE TENDENCIAS ELECTORALES PARA ALCALDE DE QUERÉTARO Por Redacción Quadratín QUERÉTARO, Qro., 20 de enero de 2015.- En el marco de la alianza suscrita entre Quadratín Agencia de Noticias y la empresa Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), presentamos la primera encuesta de tendencias político-electorales para municipio de Querétaro. GCE es una empresa líder en investigación, comunicación estratégica y solución integral de proyectos de comunicación. Dispone de un amplio equipo multidisciplinario de investigación con más de 40 especialistas coordinados por personal con más de 25 años de experiencia en el mercado de la opinión pública y el marketing en México. GCE ha participado en estudios de opinión y encuestas de salida en procesos electorales de los Estados de Baja California Sur, Coahuila, Estado de México, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Jalisco, Nuevo León, Puebla y Veracruz. Entre los múltiples reconocimientos que ha recibido, destaca el obtenido en el evento Reed Latino 2014 en donde GCE fue reconocida como la Mejor Casa Encuestadora de habla hispana.  http://queretaro.quadratin.com.mx/Encuesta-sobre-tendencias-electorales-para-alcalde-de-Queretaro/ 
 
ENCUESTAS POLÍTICAS ESTARÁN VIGILADAS: BRAULIO GUERRA El diputado del PRI, Braulio Guerra, puntualizó que todas las encuestas políticas deberán estar respaldadas por el órgano electoral, por lo cual, los resultados que posicionan a un partido u otro en la preferencia de la ciudadanía, estarán vigilados. “Todas las encuestas tienen que estar registradas en el Instituto Nacional electoral (INE) para su validez, en cuanto a estas encuestas, hay reglas claras”. Cambiando de tema, enfatizó que este lunes, los aspirantes a la gubernatura de Querétaro se reunieron con el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, con el objetivo de buscar una candidatura de unidad. “El comité ejecutivo nacional estaba llamando a distintos aspirantes al gobierno del estado, en distintas entidades federativas. Ha convocado a Guerrero, Baja California y el lunes se tuvo una convocatoria que nos permitió estar presentes, conocer los puntos de vista y, en donde refrende el compromiso de construir las condiciones de unidad que el partido está buscando”. Afirmó que fue una reunión cordial, con altura de miras y con políticos profesionales, en donde se conocieron los planteamientos del Ejecutivo Nacional, y estará atento a próximas convocatorias. Puntualizó que los priistas tendrán que tomar en cuenta el análisis de las dirigencias nacional y estatal, respecto al mejor cuadro para la candidatura a la gubernatura. Asimismo, el también presidente 
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de la Comisión de Planeación y Presupuesto del congreso, recordó que se cuenta desde enero hasta el mes de septiembre que concluye la 57 legislatura, para realizar la fiscalización de las cuentas públicas de los 18 municipios del estado. “He pedido a Asuntos Legislativos que inicie con los trabajos de colaboración e información que nos tienen que presentar, en conjunto con la Entidad Superior de Fiscalización, terminando ese proceso técnico de revisión de expedientes, se presentará por parte de la comisión, el calendario de fiscalización”.  http://www.reqronexion.com/?p=2169 
 
EXHORTAN AL TEEQ QUE SE DECLARE ILEGAL  Por Diego Armando Rivera Un grupo de panistas encabezados por Manuela Ovalle, pidió al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), que declare ilegal e inexistente el actual proceso para elegir al presidente del Comité Directivo Estatal de su partido político, informó Manuel Ovalle. Los inconformes explicaron que al interior del partido Acción Nacional, existe una “partidemocracia”, ya que Ricardo Anaya, sin autorización del comité o la comisión permanente, revocó resolutivos ya establecidos de que la renovación de la dirigencia estatal sería el segundo semestre de 2015, y la adelantó a las vacaciones de navidad para favorecer a sus empleados, según dijeron. “Abusando de su poder como Presidente del CEN y violando los estatutos y reglamentos del partido, hizo uso de atribuciones de atribuciones como presidente de tomar providencias sin autorización del Comité o de la Comisión Permanente, para revocar los resolutivos antes mencionados y adelantar la elección, esconderla en las vacaciones navideñas”, indicó. (AM, 9)  
OVALLE QUIERE INVALIDAR LA REELECCIÓN DE BÁEZ Por Verónica Ruiz Integrantes del Proyecto Esencia PAN, solicitaron ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), declarar ilegal e inexistente el proceso para elegir presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) de Acción Nacional. El coordinador general de Esencia PAN, Manuel Ovalle Araiza, anunció que este recurso judicial, es el primero de los cuatro que tienen contemplado presentar ante las instancias correspondientes. (N QUEIN SIGUE, 3)  
“CHAPULINEAR” ES DE DEMOCRACIAS AVANZADAS: MARCO Por Leticia Jaramillo Tras el pronunciamiento de COPARMEX  para legislar en México y se obligan a diputados locales, legisladores federales y presidentes municipales a concluir sus mandatos, el diputado Marco Antonio León Hernández pidió este sindicato patronal que sea respetuoso del lenguaje porque “chapulineo”es una palabra denigrante. El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura Del Estado dijo que los políticos y los empresarios merecen respeto,” nosotros respetamos y defendemos mucho al carrera legislativa, como es la carrera en las empresas, de tal manera que ellos tienen como en este y como en muchos temas  sus opiniones personales y las respetamos, pero no las compartimos”. (N- QUIÉN SIGUE, 2)   
PARTIDOS DEBERÁN PROMOVER VOTO DE JÓVENES: INE Por Marisol Barbosa La estrategia de los partidos políticos deberá enfocarse en promover el voto entre los jóvenes, detallo Roberto Lagunes Gómez, vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral en el distrito 02, quien reconoció que en los últimos procesos constitucionales la participación de dicho sector poblacional ha ido disminuyendo. El funcionario consideró que este fenómeno está vinculado a  que las nuevas generaciones perdieron el respeto por las instituciones, lo que está relacionado a un incumplimiento en los compromisos de campaña, ello 
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independientemente  del partido político  por lo que hayan votado, advirtió que se trata de un problema de desinterés, ya que los jóvenes no perciben en beneficio directo por parte de los gobernantes y por consecuencia no generan algún compromiso. (N- QUIÉN SIGUE, 6)  
LA CORRUPCIÓN LASTIMA NO SOLO LA DEMOCRACIA SINO EL PUEBLO: IGLESIA Por Manuel Paredón En el turbio escenario de las precampañas que dice lastima al pueblo, la jerarquía eclesiástica, conmina a la ciudadanía a no guardar silencio, pugnar por el estado de derecho, y de no generarse los factores de democracia, advierte que alzará su voz y no permanecerá cruzada de brazos. Una verdadera fe no debe quedar en solamente golpes de pecho sino levantar sus manos, de lo contario, es una fe llena de telarañas, afirmó el vocero Saúl Ragoitia. (N- QUIÉN SIGUE, 6) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
“Q´BIEN ESTAR” CELEBRA SU QUINTA JORNADA EN AVENIDA TLÁLOC  La lluvia fue la que amenizó esta tarde el programa “Q’ Bien Estar” en la que estuvieron presentes legisladores a nivel local y federal, así como el regidor del municipio de Querétaro, José Luis Aguilera Rico y el senador de la República, Francisco Domínguez Servién. En esta ocasión, fue una explanada ubicada en la calle Tláloc esquina Pie de la Cuesta, en la colonia Desarrollo San Pablo, donde se dieron cita cientos de personas que acudieron a las Jornadas de Salud del programa para ser beneficiados con los servicios de corte de cabello, atención médica y odontología, así como para disfrutar del planetario, una función de lucha libre, la banda “La Tromba” y ser partícipes de una rifa. En el evento, Alejandro Delgado Oscoy, diputado local, y quien fue aplaudido por el público, hizo énfasis en que en Querétaro se necesitan mejorar los servicios de salud, además de contar con un empleo digno y bien remunerado. Destacó que mientras hace seis años Querétaro ocupaba el primer lugar en generación de empleos, actualmente no lo es; asimismo, refirió que en el tema de seguridad mantenían cifras buenas hace seis años, mientras que ahora se ubica en el lugar número 15, por debajo de estados como Baja California y Aguascalientes. Subrayó que con la aprobación de la Ley de Desarrollo Social se realizarán obras en las colonias populares que mejoren su condición de vida “y no sólo en el centro cambiando las calles”. En tanto, Apolinar Casillas, diputado local, refirió que la suma de esfuerzos es una realidad en el Partido Acción Nacional (PAN) y sentenció que “hoy tiemblan los priistas” porque no son capaces de hacer eventos de gran magnitud en los que se acerquen con los ciudadanos. En su participación, Francisco Domínguez Servién, senador panista, expresó que es sumamente importante trabajar a favor del adulto mayor y mejorar el servicio de transporte, pero sobre todo que sean los ciudadanos quienes tengan voz y voto en las decisiones que tomen los gobernantes en cuanto a la ejecución de obras con el dinero de los ciudadanos. También estuvieron presentes Alejandro Cano Alcalá, diputado local y Karina Castro, esposa del senador Francisco Domínguez Servién, quienes se tomaron fotografías con los asistentes y escucharon las demandas de estos.  http://codiceinformativo.com/2015/01/qbien-estar-celebra-su-quinta-jornada-en-avenida-tlaloc/ 
 
VEGA NIEGA CAMPAÑAS ANTICIPADAS Por Domingo Valdez Los eventos que realizaron legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) no pueden ser considerados actos anticipados de campaña, pues puede haber acusaciones, pero se deben probar, afirmó el alcalde panista de El 
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Marqués, Enrique Vega Carriles. En entrevista, sobre el evento panista en Chichimequillas, convocado por legisladores federales de ese partido, y en el que estuvo presente el senador Francisco Domínguez Servién, indicó que “actos anticipados de campaña se pueden suponer en muchas ocasiones, como la misma entrega de televisiones, en fin, una serie de cosas, ahorita todo lo vemos como acto anticipado de campaña, la cosa es probarlo”. Refirió que en este tipo de  eventos, como el cierre de las jornadas de los diferentes legisladores, donde invitaron a la población, hubo una excelente respuesta por parte de ésta. (PA, 1 Y 3) 
 
QUE PRUEBEN “ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA”: VEGA Por Enrique Zamudio Ahorita todo lo vemos como acto anticipado de campaña, pero la cosa es probarlo”, afirmó el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, al opinar sobre las reiteradas  denuncias del PRI por los supuestos actos anticipados de figuras políticas del PAN. En entrevista, el alcalde Enrique Vega Carriles consideró que hoy, ante el clima pre electoral, se puede  considerar cualquier evento como “acto anticipado de campaña” .(N- QUIÉN SIGUE, 5) 
 
RESPETO OPINIONES SOBRE ANAYA: FDS Por Jorge Vargas Sánchez En la clausura de la jornada comunitaria denominada Q ‘Bienestar, que se desarrolló a unos pasos del edificio delegacional de Epigmenio González, el senador Francisco Domínguez Servién dijo que respeta la posición de sus correligionarios de Proyecto Esencia PAN, que han acusado al expresidente nacional panista, Ricardo Anaya Cortés, de actos de corrupción dentro del partido. “Nunca me he metido a las luchas a buscar las dirigencias o cargos dentro del partido a nivel estatal, nacional y menos a nivel municipal”, dijo acompañado del diputado federal Marcos Aguilar Vega, quien empieza a aparecer después del escándalo que lo envolvió cuando la PGR detuvo a Juan Pablo Rangel Contreras. (PA, 8)  
NO ME VOY A METER EN LO INTERNO: PANCHO Por Verónica Ruiz El senador Francisco Domínguez Servién dijo respetar manifestaciones como las del Proyecto Esencia PAN, sin embargo prefiere mantenerse al margen de las luchas internas. “Con  19 años de militancia , nunca me he metido en las luchas por buscar dirigencia o cargos dentro de mí partido a nivel  estatal y nacional, y menos a nivel municipal, entonces no me voy a meter en esas situaciones de cruces respetables de todos mis compañeros”, dijo. (N- QUIÉN SIGUE, 3)  
DOS AÑOS DE GOLPETEO Y NO HAN PODIDO DEMOSTRAR NADA: PANCHO DOMÍNGUEZ Francisco Dominguez Servien, Senador del PAN por Querétaro, minimizo la situación de que se relacione su nombre con Juan Pablo Rangel Contreras, ex contralor municipal en su administración, y a quien supuestamente de acuerdo con información publicada por el periódico  El Financiero, se le vincula con una supuesta malversación y manejo de recursos del erario público durante su gestión, depositando varios millones de pesos a la Caja Popular Libertad, además de una supuesta otorgación de créditos fantasmas. “Me da risa haber salido mi nombre, ayer en este medio de comunicación, es un pleito entre particulares y yo no voy abundar en este tema, del cual no tiene sentido, da vergüenza y da pena que salga este tipo sin fundamento legal”. Domínguez Servien, se deslindó de tales hechos, toda vez que a decir de él, su administración obtuvo diversos reconocimientos por calificadoras internacionales, como un municipio de supuesta excelencia en cuanto al buen manejo de las finanzas. Señaló que no procederá en contra del medio de comunicación, pues la publicación ni siquiera está firmada. “Contra quien 
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procedo, si no hay quien firme, les vamos a recordar a los queretanos, ahí se ve la mano atrás de los priistas…..nada tiene que ver un contralor, con un secretario de finanzas.”. Precisó que han sido varios los señalamientos que se han hecho contra su persona, pero ninguno, reiteró se le ha comprobado. En el caso de Caja Libertad, asegura que no es socio, es más que ni siquiera tiene ahorrado en dicha institución financiera. “Dos años y un golpeteo hacia Pancho Domínguez y no han podido demostrar”.  http://www.reqronexion.com/?p=2042  
LLAMA PANCHO A CONSTRUIR UN MEJOR QUERÉTARO Por Redacción  No nos vamos a quedar cruzados de brazos ante las fallas de las políticas públicas de los gobiernos estatal y municipal en materia de salud y gestión social”, aseveró el senador Francisco Domínguez Servién en su discurso durante la jornada “Q Bienestar”, que anoche realizaron los legisladores panistas en la delegación Epigmenio González. Dijo a los ciudadanos que los legisladores del PAN seguirán escuchándolos, atendiéndolos y acercándoles servicios como los de las jornadas “Q Bienestar”, porque están seguros de que hay un camino más claro para construir un mejor Querétaro. (DQ,4)  
REVISARÁN DIPUTADOS LAS CUENTAS DE PANCHO Por Zulema López La legislatura investigará las finanzas de la pasada administración capitalina ante las voces de triangulación de recursos del ex auditor municipal pero debe tenerse cuidado al pronunciarse un tema que como éste, no ha sido denunciado, sostuvo el diputado Yairo Marina, quien por otro lado aseguro que se encuentra enfocado en su lado en el Congreso, pero que si participara dentro de los comicios aunque no define si sumándose a un equipo o  con una candidatura propia. (DQ,4)  
PAN SE MANTENDRÁ VIGILANTE QUE LOS RECURSOS QUE SE BAJARON DE LA FEDERACIÓN SE APLIQUEN 
CORRECTAMENTE: PANCHO DOMÍNGUEZ Francisco Domínguez Servien, senador del PAN por Querétaro, señaló que se mantendrá al pendiente, para que los 10 millones de pesos que se bajaron de la federación para el municipio de San Juan del Río, se apliquen de manera correcta en la construcción de las 4 canchas de fútbol, por que para eso fueron gestionados reiteró. “Sería terrorífico que después de una gestión y que tienen el recursos en el municipio de San Juan del Río, no pudieran ejecutar 4 canchas de fútbol de tantos espacios deportivos que necesita San Juan”. Domínguez Servien, dijo que a la fecha de los 300 millones de pesos que han bajando para diferentes municipios de Querétaro, no se ha detectado una mala utilización de los mismos, única y exclusivamente se ha detectado retraso en la ejecución de obras, la cual corresponde a la tardía liberación del dinero por parte de la federación concluyó. “Han llegado tarde los recursos hay que decirlo con claridad y por eso pedimos la prórroga.  http://www.reqronexion.com/?p=2039 
 
RICARDO ANAYA PODRÍA SER CANDIDATO AL GOBIERNO DE QUERÉTARO: MADERO  Por: Staff Códice Informativo Ricardo Anaya Cortés, diputado federal, tiene posibilidades para ser candidato del PAN al gobierno de Querétaro, aseguró Gustavo Madero, dirigente nacional del blanquiazul.  Luego de que el martes regresó a la dirigencia nacional panista tras cuatro meses de licencia, Madero aseguró que su partido tiene posibilidades de ganar ocho de 
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las nueve gubernaturas que se decidirán en las elecciones del próximo 7 de junio, entre las que mencionó la de Querétaro.  “¿Ricardo Anaya tiene todavía posibilidades de ser candidato al gobierno de Querétaro?”, se le preguntó durante el noticiario Primero Noticias de Televisa. “Sí, sí tendría, todavía no se decide el candidato, todavía no existe ese proceso, todavía no se cierra”, dijo Madero quien añadió que la candidatura al gobierno de Querétaro se decidirá antes del 20 de febrero. Ricardo Anaya regresó, a su vez, a la Cámara de Diputados para coordinar al grupo parlamentario de Acción Nacional luego de que estuvo al frente de la dirigencia del partido en ausencia de Madero. El PAN, dijo Madero, es un partido competitivo de cara a la próxima elección.  http://codiceinformativo.com/2015/01/ricardo-anaya-podria-ser-candidato-al-gobierno-de-queretaro-madero/  
ANAYA NO QUIERE LA CANDIDATURA A GOBERNADOR Ricardo Anaya descartó que su salida de la dirigencia nacional del PAN para reincorporarse a la Cámara de Diputados represente un revés en su ascendente carrera política. También rechazó estar pensando en la candidatura de su partido a la gubernatura de Querétaro. “Fui presidente y a mucha honra. No me subestimes”, indicó el panista queretano. “Estoy agradecido y honrado con la oportunidad de haber sido durante tres meses dirigente panista, cargo que este martes volvió a asumir Gustavo Madero”, este último quien había solicitado licencia. Anaya Cortés destacó que “el PAN en todas las encuestas públicas esté en su mejor momento para la elección federal desde el año 2009”. Se dijo “muy afortunado” por los cargos que ha tenido en los últimos dos años y resaltó que ahora está concentrado frente al “extraordinario reto por delante” y desempeñar “con dignidad” su nuevo cargo como coordinador del PAN en la Cámara de Diputados. Aseguró que dedicará todas sus fuerzas desde la Cámara Baja para sacar adelante el Sistema Nacional Anticorrupción. Prometió asimismo ser factor de unidad en Acción Nacional, para buscar la “reconciliación” y “reencuentro” en el partido albiazul.  http://www.reqronexion.com/?p=2172 
 
RICARDO ANAYA NO PUEDE SER CANDIDATO: ALFREDO BOTELLO  Por: Victor Pernalete A pesar de que Gustavo Madero Muñoz, nuevamente presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN) expresara que Ricardo Anaya Cortés, quien ocupó la dirigencia nacional durante su licencia, aún puede ser candidato a gobernador del estado de Querétaro, el diputado federal Alfredo Botello Montes aseguró que estatutariamente esto no es posible. Y es que todos los militantes con cargos partidistas, de acuerdos a los propios estatutos del PAN, debieron solicitar licencia 30 días antes del comienzo del proceso electoral 2014-2015, tal y como lo hizo el propio Gustavo Madero, y queretanos como Beatriz Marmolejo Rojas, algo que no llevó a cabo Ricardo Anaya Cortés, quien era secretario General del partido a nivel nacional, y ante la licencia de Madero Muñoz, fue designado presidente. “Así lo hizo el presidente Madero, así lo hizo el licenciado Armando Rivera Castillejos, así lo ha realizado también la diputado Beatriz Marmolejo, y algunos otros que están todavía esperando la apertura de convocatorias para ser inscritos en un proceso. Estatutariamente no sería factible una situación de esta naturaleza”, explicó. Alfredo Botello afirmó además que no ha escuchado que el propio Ricardo Anaya se haya expresado sobre un posible interés a ser candidato a la gubernatura de Querétaro. Recordó que lo único que saben él y sus compañeros diputados federales es que Madero Muñoz propuso públicamente que Ricardo Anaya regrese a la LXII Legislatura para coordinador al grupo parlamentario panista.  http://codiceinformativo.com/2015/01/ricardo-anaya-no-puede-ser-candidato-alfredo-botello/  
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FUERA DE TIEMPO ANAYA PARA CONTENDER POR GUBERNATURA Por Irán Hernández El presidente del Comité Municipal del PAN en Querétaro, Alejandro Cano, explicó que según los estatutos del partido, el diputado federal Ricardo Anaya, ya no está en tiempo para buscar la gubernatura del estado. Luego del regreso de Gustavo Madero a la dirigencia nacional del partido. Quien pidió licencia para competir por la candidatura a una diputación federal, por lo que Anaya Cortés regresó a la coordinación de la bancada del PAN en el Congreso Federal. Es por la facultad que el propio líder Madero tenía de regresar a la dirigencia nacional, haciendo una pausa en el proceso que él buscara para el tema de la diputación. Creo que habrá continuidad. Veo bien de cara al proceso electoral de este año, que tengamos continuidad en los proyectos”, refirió el diputado federal. (CQ p4)  
ANAYA NO PUEDE SER EL CANDIDATO: BOTELLO Por Verónica Ruiz El diputado federal, Alfredo Botello Montes, aseguró que de acuerdo a los estatus de Acción Nacional, no es factible para el diputado federal Ricardo Anaya Cortés, participe en el próximo proceso electoral como candidato a la gubernatura del estado. (N-QUIÉN SIGUE 3)  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera El regreso de Gustavo Madero a la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN) volvió a mover las aguas al interior de ese partido y es que hay un grupo de inconformes que nada más no digieren el triunfo de Madero desde aquel proceso interno desgastante contra Ernesto Cordero, quien por cierto ha quedado borrado del mapa gracias al poderío del grupo maderista. De hecho el grupo del ex presidente Felipe Calderón paga las consecuencias de la concentración del poder que tuvieron sobre todo los seis años de gobierno en donde ese grupo prácticamente ignoró a los que hoy detentan el poder real en Acción Nacional.(DQ,3)  
RETORNO DE ANAYA ES BENÉFICA PARA EL PAN Por Montserrat Márquez El que Ricardo Anaya Cortés regrese a la bancada de diputados federales, después de haber estado al frente de la dirigencia nacional, beneficiaría al partido, ya que el legislador tiene el compromiso de impulsar el sistema anticorrupción planteado por el Partido Acción Nacional (PAN), sostuvo el diputado local, Alejandro Cano Alcalá. “Era una posibilidad de que Gustavo Madero regresara a la dirigencia nacional y por otro lado creo que el Congreso Federal le viene bien el regreso de Ricardo Anaya, pues trae una encomienda muy clara que es el poder sacara adelante el proyecto del Sistema Nacional Anticorrupción. Tiene todas las posibilidades de hacerlo”, reiteró. El también presidente del PAN en el municipio de Querétaro, añadió que esto también abona para lograr tener un México mejor, con respecto a la posible existencia de militantes que no está de acuerdo con este cambio, dijo que no es una cuestión natural, ya que siempre habrá voces encontradas y que no esté de acuerdo con ciertas cosas, no solo en el PAN, sino en la mayoría de los partidos.  (AM, 9)  
DESCARTA ANAYA GUBERNATURA Por Candhy Escalante El ser candidato a la gubernatura de Querétaro no es una situación que en este momento analice Ricardo Anaya Cortés, quien el martes dejó la presidencia del CEN del Partido Acción Nacional, pues dijo que su principal tarea es trabajar en la coordinación del grupo legislativo albiazul y sacar adelante temas como una contrarreforma fiscal y 
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el Sistema Nacional Anticorrupción. En entrevista, vía telefónica, con la comunicadora Adela Micha, el diputado federal respondió de manera negativa a pregunta expresa si le interesa la gubernatura de Querétaro. (PA, 3)  
DESCARTAN QUE EX LÍDER ALBIAZUL PUEDA LUCHAR POR GUBERNATURA  Por Olivia Lara El diputado federal por Querétaro, Alfredo Botello Montes, afirmó que según los estatutos del Partido Acción Nacional (PAN), el ahora ex dirigente nacional del albiazul, Ricardo Anaya Cortés, no puede contender para la gubernatura del estado de Querétaro. El panista respaldó la decisión que tomó Gustavo Madero para recuperar la dirigencia nacional. Dijo que apoyará la dirigencia sea quien sea, pues insistió que la única forma de tener éxito en los comicios es trabajando en equipo. “Nos fueron comunicadas a los que integramos el grupo parlamentario del PAN por parte del presidente Madero algunas decisiones que había asumido, en virtud de los procesos electorales que están en tránsito. Ante esa decisión como parte integrante de la fracción del PAN son apoyadas por un servidor, siempre he sido una gente que trabaja en equipo y que apoya a su dirigente sea quien sea”, declaró. (EUQ, 3)  
DESCARTAN CANDIDATURA DE RAC A LA GUBERNATURA Por Candhy Escalante Descarta el presidente del Comité Municipal del PAN, Alejandro Cano Alcalá, que Ricardo Anaya pueda contender por la candidatura al Gobierno Estatal para los próximos comicios, pues señaló no solicitó licencia en el momento que debió hacerlo. Aclaró que la llegada de Anaya Cortés a San Lázaro trae consigo el seguimiento, principalmente, a la iniciativa del Sistema Nacional Anticorrupción. (PA, 8)  
‘ESTATUTARIAMENTE, NO PUEDE POSTULARSE’ Por Carolina Sánchez Estatutariamente no sería factible la candidatura de Ricardo Anaya Cortés para Gobernador de Querétaro, advirtió el consejero nacional del PAN y diputado federal, Alfredo Botello Montes. “Y yo no he escuchado que exprese interés”, agregó. En entrevista, explicó que toda persona que tuviera un cargo partidista debió separarse del cargo 30 días antes de haber iniciado el proceso constitucional electoral; como lo han hecho personas como Armando Rivera Castillejos, Beatriz Marmolejo y el propio Gustavo Madero. (PA, 3)  
CONFÍA BOTELLO EN RESULTADOS DE ANAYA ANTE EL CONGRESO Por Diego Armando Rivera El diputado federal, Alfredo Botello Montes, espera que con la llegada de Ricardo Anaya a la coordinación de la bancada, pueda aprobarse el Sistema Nacional Anticorrupción que proponen, ya que la inconformidad de algunos legisladores no implica división en el partido. El legislador aseguró que pretenden que esta propuesta sea aprobada antes del último día de agosto, cuando concluye funciones eta legislatura. “Esperamos que ahora él como legislador, pueda concretar este sistema, que es una de las grandes tareas que tenemos como legisladores todavía en este último periodo de sesiones que tenemos de esta legislatura”, indicó. (AM, 9) 
 
PROYECTO ESENCIA PAN PIDE REVOCAR PROCESO DE ELECCIÓN DE DIRIGENTE ESTATAL DEL PARTIDO  Por: Victor Pernalete La actual dirigencia estatal y nacional del Partido Acción Nacional (PAN) sigue siendo atacada por los militantes miembros del Proyecto Esencia PAN, quienes este miércoles en rueda de prensa dieron a conocer que en la impugnación al proceso de elección de nuevo presidente estatal del partido, han solicitado tres puntos principales 
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que en síntesis significan revocar todo el proceso de renovación de dirigencia. Manuel Ovalle Araiza, coordinador de Proyecto Esencia PAN, explicó que piden, en primer término, que se le revoque la declaratoria de procedencia del registro de José Báez como candidato a la dirigencia estatal; que se declare no válida la conformación de la Comisión Organizadora para la elección del presidente estatal del partido; y en tercer término, que se declare ilegal e inexistente el actual proceso para elegir al presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN.   http://codiceinformativo.com/2015/01/proyecto-esencia-pan-pide-revocar-proceso-de-eleccion-de-dirigente-estatal-del-partido/ 
 
ESENCIA PAN IMPUTA CORRUPCIÓN A ANAYA Por Olivia Lara El grupo Esencia PAN denunció presuntos actos de corrupción del ex dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortés. El coordinador de la asociación civil, Manuel Ovalle Araiza, advirtió que continuará realizando actos con abuso de poder desde San Lázaro en la coordinación de los diputados panistas. En conferencia de prensa Ovalle Araiza lamentó que exista un sistema de partidos coludidos entre sí con un mal uso de poder para sacar provecho con otra índole. “Moches, tráfico de influencias, el desvío de recursos públicos, el enriquecimiento inexplicable, entre otros, son actos habituales de corrupción que provocan inseguridad y desigualdad entre los ciudadanos”. (EUQ, 1 Y 3)  
LO DENUNCIAN PANISTAS POR IRREGULARIDADES FRENTE AL CEN Por Jorge Vargas Sánchez Ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, el grupo Proyecto Esencia PAN presentó una denuncia en contra del diputado federal Ricardo Anaya Cortés, acusándolo de haber cometido irregularidades cuando estuvo al frente del Comité Ejecutivo Nacional del partido. En rueda de prensa en un restaurante del centro de la ciudad, en nombre del grupo, Manuel Ovalle Araiza explicó que en mayo de 2014 la entonces presidenta interina nacional del partido, Cecilia Romero, resolvió posponer para el segundo semestre de este año la renovación de la dirigencia estatal panista en Querétaro, de acuerdo con los estatutos partidistas. (PA, 3)  
REGRESO DE MADERO, PREVISIBLE: AZ Por Elena Laiza El regreso de Gustavo Madero como dirigente nacional del PAN es un tema estatutario, señaló el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero. Indicó que si bien Gustavo Madero había pedido licencia, hoy es momento de que retome el cargo para guiar al partido hacia los comicios electorales de este año. (PA, 8)  
APLAUDE VEGA RETORNO DE COORDINADOR AL CONGRESO Por Olivia Lara Diputados aplauden regreso del panista queretano, Ricardo Anaya Cortés, a la coordinación de Acción Nacional a San Lázaro y afirman que dará continuidad a todas las propuestas del albiazul como la reforma anticorrupción, además dijeron que se pondrá en contacto con el gobernador José Calzada para entablar una agenda y traer mayores recursos para el estado. El coordinador de la bancada panista en el Congreso queretano, Guillermo Vega Guerrero, se dijo orgulloso del crecimiento que ha tenido Ricardo Anaya. Agregó que le ve gran capacidad para abonar a la buena imagen del partido y a que se recupere la gubernatura, presidencias municipales y diputaciones. Por su parte, el legislador y también dirigente del Comité Municipal de Querétaro del PAN, Alejandro Cano Alcalá, descartó que Anaya tuviera intenciones para aspirar a la gubernatura del estado. (EUQ, 3) 
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RICARDO PONE AL PANISMO QUERETANO EN ALTO, AFIRMA VEGA Por Candhy Escalante Celebra el diputado panista, Guillermo Vega Guerrero, la llegada de Ricardo Anaya a la coordinación del grupo legislativo del Partido Acción Nacional en San Lázaro, al señalar que con su regreso continuará la construcción de acuerdos a favor de la ciudadanía. Explicó que es un queretano que ha llevado a lo alto el panismo de la entidad, logro que ningún otro militante panista ha tenido en los últimos años. (PA, 8)  
DARÁ RAC CERTEZA A LA LEY ANTICORRUPCIÓN, ASEGURA ENRIQUE VEGA CARRILES Por Elena Laiza Los panistas tenemos la certeza de que Ricardo Anaya trabajará desde el Congreso para impulsar y darle empuje a la Ley Anticorrupción, manifestó el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles. En entrevista, el edil señaló que el papel que desempeñó Ricardo Anaya como líder nacional del PAN fue muy relevante, sin embargo, su encomienda está en dar empuje a la ley que promociona. (PA, 3)  
PRIMERO DE FEBRERO INICIA DISCUSIÓN ANTICORRUPCIÓN: ALFREDO BOTELLO Este primero de febrero inicia el último periodo de sesiones ordinarias en el Congreso Federal, en donde se impulsará la aprobación de la iniciativa de Ley Anticorrupción, señaló el diputado federal del PAN, Alfredo Botello, quien dejó en claro que, independientemente de quién dirija al partido a nivel nacional, los panistas respaldarán el proyecto. “Habremos ya de iniciar el primero de febrero en nuestro último periodo ordinario de sesiones, tendremos nuestra sesión plenaria, de preparación del periodo y la presentación de nuestra agenda legislativa, el día dos de febrero en la Ciudad de México. Seríamos convocados para nuestra sesión plenaria, reunión de todos los diputados del PAN, para el dúa lunes, dos de febrero”. Informó que en este periodo se abordará el sistema nacional anticorrupción y más de 100 minutas que envío el Senado de la República al Congreso Federal, en distintas áreas como salud, agricultura, medio ambiente, entre otras. “Uno de los grandes temas y que queremos concretar, si es que le PIR tiene voluntad política para darle a este país, un sistema nacional anticorrupción, si el PRI no tiene esa voluntad política, pues en todo caso no vamos a concretar este sistema”.  http://www.reqronexion.com/?p=2175 
 
EL PAN ARRIBA EN PREFERENCIA ELECTORAL EN QUERÉTARO: BOTELLO MONTES Querétaro, 21 Ene 15.- El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Alfredo Botello Montes, aseguró que en el municipio de Querétaro esta organización política se encuentra por arriba de los demás partidos, en cuanto a preferencia electoral, ya que así lo señalan las encuestas levantadas por el acción nacional. “Sabemos que las encuestas son fotografías de un día, pero es muy consistente la preferencia que en el caso de Querétaro se tiene hacia los candidatos del Partido Acción Nacional” recalcó. Y es sostuvo que la ciudadanía conoce la forma en la que gobiernan los funcionarios públicos panistas, por lo que, recordó algunas de las acciones que impulsaron cuando el blanquiazul estuvo al frente del Gobierno Estatal, tales como: el impulso al sector aeronáutico y la construcción de anillos viales importantes como el Surponiente y el Fray Junípero Serra. “Nosotros entregamos un estado en total marcha, en paz, en tranquilidad, en orden, en pleno desarrollo, con estándares de seguridad mucho muy importantes dentro de los tres primeros lugares en el ámbito de seguridad…ahí están los resultados” señaló. Sin embargo, Botello Montes, expresó que no se confiarán, pues la última palabra la tendrá la ciudadanía el 7 de junio, día de la elección, y para ello, enfatizó que ofrecerán una buena plataforma política y candidatos competitivos que en el servicio público den respuesta a la ciudadanía.  
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 http://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/376267-el-pan-arriba-en-preferencia-electoral%E2%80%8B-en-queretaro%E2%80%8B-botello-montes/  
SE APUNTA ENRIQUE CORREA SADA PARA EL III DISTRITO FEDERAL Por Candhy Escalante El diputado local, Enrique Correa Sada, realizó su registro como aspirante a la candidatura por la diputación al III Distrito Federal, así lo informó el legislador panista. El aspirante a ocupar una curul en la Cámara Baja aclaró que conoce las aspiraciones de Gerardo Cuanalo para contender por el mismo Distrito, sin embargo esta decisión será resuelta el próximo 15 de febrero. (PA, 8) 
 
YO SIGO EN MI FUNCIÓN LEGISLATIVA: MARCOS Por Verónica Ruiz El diputado federal Marcos Aguilar Vega, señalo que continúa enfocado en su labor legislativa, en tanto su partido Acciona Nacional toma decisiones respecto a las candidaturas para el próximo proceso electoral. “Yo estoy trabajando en mi actividad legislativa exclusivamente, no hay una sola convocatoria en este momento y hasta en tanto no haya nada al respecto, sigo haciendo lo que me ha indicado la sociedad, que es trabajaren los aspectos legislativos”, expresó. (N QUIEN SIGUE, 3) 
 
PRI 
 
HAY QUE ESPERAR CONVOCATORIAS, TIENEN 90 DÍAS ANTES DEL DÍA DE LA ELECCIÓN  Sin conocer en dónde salió publicado el que el 15 de febrero podría dejar su cargo, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, manifestó que desconoce también de dónde haya salido tal información y solo son especulaciones y afirmó que sin duda es producto del año electoral que atraviesa nuestro estado. “Hay que estar atentos a los tiempos del partido, a las convocatorias, incluso por restricción legal en Querétaro no podrán salir sino hasta febrero” dijo el funcionario. Tienen por lo menos 90 días antes de la fecha de la elección para que los funcionarios públicos que quieran competir, se separen de sus trabajos públicos. También, el alcalde capitalino expresó que por el momento, se trabaja desde el gobierno municipal en hacer obras y proyectos para la gente, sin embargo también lo hacen al interior del Partido Revolucionario Institucional, en donde se suman los militantes para sumarle al partido para consolidar la unidad que dijo, los ha distinguido. El procedimiento indica que habría que haber una solicitud de licencia y que de entre los miembros del cabildo se nombre a un presidente sustituto. Además, Loyola Vera manifestó que en el PRI, las intenciones políticas están sujetas a las consideraciones de la dirigencia, lo cual ha sido una disciplina y una tradición y que se escriben incluso en reglas no escritas, pero lo más importante, aseguró, es trabajar y cumplirle al partido; también, hacer que este discurso sea un hecho y no solo retórica. También subrayó la riqueza de expresiones que tiene al interior el tricolor y que de forma natural se da en esta fuerza política.  http://www.reqronexion.com/?p=2200  
"NO VOY POR LA ALCALDÍA": BRAULIO GUERRA Después de que el pasado martes se dieran a concoer los resultados de la encuesta conducida por quadratin y el Gabinete de Comunicación Estratégica, en donde se consideraba a Braulio Guerra como un posible contendiente por la alcaldía de Querétaro, el diputado local refirió que "no es proyecto suyo" competir por la presidencia 
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municipal. En la mencionada encuesta, se especulaba que el también coordinador de los diputados priistas en la Legislatura local podría ser un contendiente de Marcos Aguilar en los comicios del 2015. En los resultados, se explicaba que el 27% del electorado votaría por Guerra. En este sentido, el legislador refirió que toda encuesta necesita estar certificada y validada por el Instituto Nacional Electoral (INE) y que este revise las metodologías, para que "no se conviertan en guerras mediáticas y de especulación". Guerra Urbiola recordó que en febrero son las precandidaturas, en donde por fin se podrán saber, con nombres y apellidos, los candidatos y precandidatos. Es de recordarse que el pasado martes, durante el programa Al Aire que se transmite a través de este sitio, el legislador dio indicios de que sus aspiraciones siguen siendo contender por la gubernatura.  http://ciudadypoder.mx/detalle.php?categoria=queretaro&noticia=2951  
DESCARTA BGU DISPUTAR ALCALDÍA Por Candhy Escalante Asegura el coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional, Braulio Guerra Urbiola, que su proyecto nunca ha sido competir por la presidencia municipal y que las encuestas que sean publicadas deben estar totalmente avaladas por el Instituto Nacional Electoral. Y es que, este martes fue publicada una encuesta en un medio de comunicación digital, misma que lo ubica por debajo de las preferencias de la ciudadanía al simpatizar con el panista Marcos Aguilar Vega para el cargo de presidente municipal. (PA, 4) 
 
NO GARANTIZA A PRI, BUEN TRABAJO DE PEPE: MALH El presidente de la mesa directiva del Congreso del Estado, Marco Antonio León Hernández, aseguró que el buen trabajo del gobernador Calzada no le garantiza el triunfo al PRI en los próximos comicios. Avezado analista político dijo que la elección será muy cerrada y que la diferencia la habrán de marcar temas como la estructura de movilización y fiscalización de votos que tenga cada partido. León Hernández advirtió a los priístas no caer en exceso de confianza porque, como le sucedió al PAN en 2009, podrían perder. 'Enrique Burgos era querido por la sociedad que sin embargo votó en contra de Fernando Ortiz Arana' recordó el diputado. Doctor den Derecho Constitucional y líder del PRI durante una década, León dio que lo más interesante será la conformación de la próxima legislatura que dará cabida a tres grandes grupos: 8 o 9 diputados del PRI y del PAN y 8 diputados de otros partidos, composición inédita, concluyó.   http://ciudadypoder.mx/detalle.php?categoria=queretaro&noticia=2964  
RESPETARÁN TIEMPOS PARA ELEGIR ASPIRANTE  Por Norma Ayala El dirigente estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, afirmó que en la reunión que sostuvo con la dirigencia nacional el pasado lunes, estuvo presente el gobernador José Calzada Rovirosa, así como los priístas queretanos, Jesús Rodríguez Hernández, Braulio Guerra Urbiola y Roberto Loyola, con quienes se planteó el tema del respeto que debe haber de los tiempos para la elección del hombre o mujer que será el candidato del tricolor a la gubernatura del estado. Agregó que su presencia fue en calidad de presidente estatal del PRI, mientras que Calzada Rovirosa fue convocado por lo que representa para el priísmo queretano. “Estuvimos en la ciudad de México, reunidos con la dirigencia nacional del partido, con el doctor César Camacho Quiroz; también nos acompañaron tres destacables priístas, Jesús Rodríguez Hernández, quien tiene una ficha curricular excepcional y es referente del trabajo a favor del PRI; Braulio Guerra, en su calidad de coordinador de los diputados locales del tricolor y Roberto Loyola, en su calidad de presidente municipal de Querétaro”, refirió. (EUQ, 1) 
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OSPITAL Y CABRERA ENTREGAN PAPELES Por Redacción En las instalaciones del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, los precandidatos a los distritos I y III  Federal para los  Comicios del 2015, Hugo Cabrera Ruiz y Paul Ospital Carrera respectivamente; entregaron al Órgano Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos en el Estado, los apoyos que brindan las dirigencias Nacionales de los Sectores y Organizaciones del partido, para contender como precandidatos; así como el Plan de Trabajo que habrán de poner en marcha una vez que sean electos como candidatos por la Comisión Nacional de Procesos Internos, el próximo 18 de febrero del año en curso. (N- QUIÉN SIGUE, 2)  
PRI REGISTRA PRECANDIDATOS Por Redacción Los precandidatos a diputados para los Distritos I y II Federal, Hugo Cabrera Ruiz y Paul Ospital Carrera respectivamente; entregaron al Órganos Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos del Estado, los apoyos que brindan las Dirigencias Nacionales de los Sectores y Organizaciones del partido, para contender como precandidatos. En las instalaciones del PRI estatal, donde estuvo presente el líder tricolor en el Estado, Mauricio Ortiz Proal, también presentaron el Plan de Trabajo que habrán de poner en marcha una vez que sean electos como candidatos por la Comisión Nacional de Procesos Internos, el próximo 18 de febrero del año en curso. (DQ,5)  
PRD 
 
PIDE PRD QUE PAN TRANSPARENTE RECURSOS USADOS EN ACTOS PÚBLICOS Por Tina Hernández Con respecto a los actos públicos han realizado funcionarios del Partido Acción Nacional (PAN) para clausurar los trabajos de jornadas comunitarias; el dirigente del Sol Azteca urgió a los  integrantes de Acción Nacional que transparenten la procedencia de los recursos que se han utilizado en estos actos. Es de señalar que la última semana los diputados locales del PAN en compañía de los alcaldes del mismo partido han realizado jornadas de salud masivas, en las que ha estado presente el senador y virtual candidato del albiazul a la gubernatura Francisco Domínguez Servién. (N QUIEN SIGUE,4) 
 
NA 
 
NUEVA ALIANZA PRONOSTICA LOGRAR 12 MIL VOTOS EN SAN JUAN DEL RÍO  Por Martha Romero El Partido Nueva Alianza (Panal) pronostica obtener en San Juan del Río 12 mil votos y aportarlos a la coalición que podrían generar con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), y con el Verde Ecologista de México (PVEM), aseguró su dirigente municipal, José Pérez Gómez. Aseguró que en San Juan del Río este instituto cuenta con estructuras firmes y presencia en todas las colonias y comunidades, por lo que el turquesa representa una opción ganadora, aun participando en las contiendas de forma individual. (EUQ, 4)  
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PVEM 
 
ASTUDILLO, LA CARTA FUERTE DEL VERDE: YAIRO MARINA Por Alan Contreras El diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Yairo Marina Alcocer, consideró que Ricardo Astudillo Suárez “es la carta más fuerte del partido”. Marina Alcocer mencionó que las actividades de Ricardo Astudillo Suárez como diputado federal en el II Distrito han permitido posicionar al Partido Verde Ecologista de México en los municipios de San Juan del Río, Corregidora, Amealco y Huimilpan. (PA, 4)  
TEQUIS SE PINTARÁ DE VERDE, DICE ASTUDILLO Por Redacción En su calidad de secretario general del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo Suarez, nombro a Justino Gómez Peña como Coordinador en Tequisquiapan, municipio que aseguro, se pintará de verde. Dijo que hay una militancia comprometida para contender decididamente por la alcaldía, regidurías y la diputación local en aquella demarcación, “hecho que nos permitirá que a Tequisquiapan lo pintaremos de verde, porque tenemos con que competir en las próximas elecciones, mediante propuestas sólidas y originadas por el propio sentir ciudadano”. (DQ,5)  
Y EL VERDE ANUNCIA QUE EN TX NO HABRÁ COALICIÓN Por Marisol Barbosa De acuerdo con el Diputado Federal del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo, aseguro que dicho instituto político no buscara coalición para obtener la presidencia municipal de Tequisquiapan, mención que el partido está más fuerte que nunca y el pasado proceso constitucional fueron la tercera fuerza política, aseguró que todavía no definen quienes será el abanderado; sin embargo, no descarto la posibilidad de buscar una figura femenina pero todo dependerá del análisis que se haga en el comité municipal quien enviara las propuestas al consejo político estatal. (N QUIEN SIGUE,4) 
 
MORENA  
PRIMERO DE FEBRERO MORENA ELIGE A CANDIDATOS FEDERALES Por Tina Hernández El primer domingo de febrero en el estado de Querétaro se elegirán a los candidatos de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) que competirán por diputaciones federales, dio a conocer el líder de esta fuerza política de izquierda en la entidad, Sinhue Piedregil Ortiz. Es de recordar que el 12 de diciembre, la dirigencia a nivel nacional de MORENA lanzo su convocatoria para diputados federales, mientras que el registro de los precandidatos en Querétaro se abrió el 15 de enero. (N Quien sigue,4)  

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: MATA A DOS MUJERES Por Manuel Sánchez Un sujeto de 22 años apuñaló y golpeó a su pareja hasta dejarla sin vida y además dio cuenta de una de una amiga de ella que intercedía para que no la golpeara. El terrible drama ocurrió en la calle de Francisco I. Madero en Santa 
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Bárbara, municipio de Corregidora, cuando Miguel Ángel Osorio Benitez, de 22 años, victimó a su pareja, Miriam Díaz Sánchez, de 21 años, con arma blanca y golpes con una pala. (N principal)   
 
AM: SERVIDORES PÚBLICOS DEBEN SERVIR A MÉXICO, NO SERVIRSE DE MÉXICO: IGLESIA Por Montserrat Márquez La función de los servidores públicos es servir a México no servirse de él, manifestó el vocero de la diócesis Saúl Ragoitia Vega al ser cuestionado sobre el chapulineo cada vez que hay procesos electorales; esto, luego del editorial de la Arquidiócesis del semanario Sesde la Fe titulado ¿Cómo confiar en nuestra democracia? Y que aborda precisamente este tema. “Requerimos acciones que pongan de manifiesto la verdadera vocación política que 
consiste en el servicio; todo servidor público su vocación propia es servir a México no servirse de México, estos son los 
criterios fundamentales que hoy exigimos como sociedad”, reiteró. Invitó, como Iglesia, a que todos tomen conciencia; que si se quiere un proceso democrático que se puede manifestar con las elecciones, exista la participación ciudadana. Además de que las instituciones políticas generen confianza y por el contrario no enturbien la vocación del servicio. El vocero refirió que la política debe buscar el bien común de toda la gente, ello a través de la confianza, transparencia y el buen servir; al tiempo de destacar que los partidos o políticos pueden recuperar la confianza mediante la participación ciudadana. “La misma ciudadanía decimos que la democracia es el 
gobierno en manos del pueblo, lo que perciben es parte de lo que el pueblo les da, entonces lo menos que podemos 
esperar es esa sensibilidad por la persona, familia y todas las áreas de gobierno; la conciencia ciudadana sobre estos 
procesos es bien importante”, recalcó. Ragoitia Vega dijo que si se calla, existe apatía e indiferencia no contribuye en nada para mejorar las condiciones políticas, por lo cual debe existir un diálogo por los canales de paz, de respeto y la búsqueda de un estado de derecho, para que así exista un cambio real. La labor de la iglesia es generar conciencia, incluyendo a los políticos, porque sostuvo, cuando no existen factores de democracia, ellos denuncian porque no pueden permanecer con los brazos cruzados. Para finalizar externó que la sociedad en general debe aprender y hacer memoria histórica, ya que es “increíble” la forma en que son repetidas las situaciones, por lo cual se debería aprender de las lecciones que ha dado el pasado. (AM, principal)  
CQ: CERESOS DE QUERÉTARO, ENTRE LOS MEJORES DEL PAÍS CNDH  Redacción La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) informó que en términos de supervisión penitenciaria, Querétaro presentó una mejora en su calificación que lo ubica en el 4° lugar nacional, solamente por detrás de los estados de Aguascalientes, Tlaxcala y Guanajuato. Un diagnóstico nacional arrojó que la mejora en su calificación es de cuatro décimas con respecto al año anterior (7.06) y que le brindan ahora un 7.41 menos de medio punto por debajo del primer lugar Aguascalientes (7.89) y a unas décimas del tercer lugar en el que se ubica el estado vecino de Guanajuato (7.54). (CQ, principal) 
 
PA: AGUA A CHARAPE: LOYOLA Por Alan Contreras El Municipio de Querétaro, en colaboración con la Comisión Estatal de Aguas (CEA), construirá una obra hidráulica para abastecer de agua potable a las familias de la comunidad Charape de Los Pelones, en Santa Rosa Jáuregui. Durante la entrega de un aula de usos múltiples, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, anunció que en atención a una demanda histórica se realizará este año la obra hidráulica con la finalidad de dotar del vital líquido a las familias. En su primera etapa se realizará la construcción de una nueva presa subterránea y una planta tratadora de agua, la cual implicará recursos aproximados al millón de pesos. (PA, principal)  
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EUQ: CONFINARÁN ZONA DE VÍAS PARA ABATIR ROBO Por Marittza Navarro y Marco Estrada Las inmediaciones de las vías del tren en la zona de Santa María Magdalena serán confinadas para evitar que peatones y vehículos tengan acceso a los vagones del tren. En entrevista, el secretario de Gobierno estatal, Jorge López Portillo Tostado, informó que ésta es una de las estrategias que se acordaron el pasado martes en la 17 Zona Militar, durante la reunión de seguridad que encabezó el gobernador José Calzada Rovirosa. El funcionario explicó que se fijaron cuatro estrategias principales para erradicar los robos de mercancía que se perpetran a través de asaltos a los vagones que transitan por la zona; todos ellos, en contra de las empresas cargueras Ferrocarriles Mexicano (Ferromex) y Kansas City. José Zozaya Délano y Rogelio Vélez López de la Cerda, directores generales de Kansas City y Ferromex, respectivamente, tuvieron participación en este encuentro. En dos de estas medidas, las empresas invertirán recursos para la instalación de cámaras de video-vigilancia que estarán conectadas al C4 de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y en infraestructura para poner barreras que impidan el acceso a las vías del tren. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CON GUSTO IRÁ GALVAN POR UNA FEDERAL Por Montserrat Márquez Una diputación federal es la candidatura que le pudiera ofrecer el Partido Nueva Alianza (NA), a su representante en el congreso local, Jesús Galván Méndez, quien indicó que si de esa forma apoya a su partido, lo haría con gusto.   “Si de esa manera apoyo al proyecto de Nueva Alianza, lo haría con gusto en el distrito que dispongan, puesto que aquí la residencia no impide que sea por el uno, por el dos o por el cuatro; no tengo problema”, subrayó. El legislador local agregó que en el dado caso que le pidieran apoyo para otro proyecto, es decir que no le otorgaran candidatura alguna, y fuera algún joven o mujer, dijo que con gusto también lo haría; ya que reiteró está en la disposición de lo que se defina en el partido a nivel nacional y local. (AM, 7) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
BUSCAN REFUGIO PARA MUJERES Por Marittza Navarro En el Instituto Queretano de la Mujer (IQM) se plantea la necesidad de contar con un refugio propio, con más capacidad y que no genere mayores costos de renta y mantenimiento, informó Lourdes Alcántara de la Torre, titular de esta dependencia. El refugio actual requirió recientemente de una inversión de 20 mil pesos, que se gestiona con calidad de urgente para la compostura de tuberías. (EUQ, 1) 
 

PODER JUDICIAL 
 
LADRONES DE TRENES, LIBRES POR FALLAS: TSJ Por Carolina Sánchez Quienes son detenidos por robo a tren alcanzan la libertad por una incorrecta elementación de las averiguaciones previas, acusó el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Carlos Septién Olivares.  Según recuerda, en el ámbito local se han girado 10 órdenes de aprehensión por este ilícito en un año, pues la mayoría se turna a los juzgados federales. En entrevista, el representante del Poder Judicial en el estado de Querétaro subrayó que las averiguaciones previas bien elementadas deben contar con todos los medios que marca la ley: 
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testimoniales, inspecciones, documentos periciales, entre otros; esto, para que los jueces tengan todo a su alcance y puedan otorgar favorablemente la orden de aprehensión. (PA, 1) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
CABILDO DESTITUYE A FIGURA DEL "TORTA GATE" Por José Luis Rodríguez  Querétaro, Qro.- El secretario de El Marqués, Miguel Noriega Paredes, fue destituido de su cargo por decisión del Cabildo, quien votó de manera unánime en este sentido en la sesión realizada la mañana de ayer. Dicho funcionario ya estaba separado de su cargo para facilitar una investigación sobre un supuesto soborno recibido de un proveedor de la administración municipal. Sin embargo, la Contraloría municipal determinó que no había elementos para fincarle responsabilidades y por lo tanto no procede la presentación de una denuncia ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ), pues se trató de "un asunto entre particulares". Por ello, tanto los 12 Regidores presentes, como el alcalde Enrique Vega Carriles votaron la separación del cargo de dicho funcionario por "falta de confianza".  En su lugar se nombró a Juanita Hernández Hernández. (DQ, 1) 
 
DAN DE BAJA A FUNCIONARIOS DEL “TORTAGATE” Por Elena Laiza A través de las investigaciones hechas por la Contraloría Municipal de El Marqués se determinó dar de baja a los dos funcionarios involucrados en el videoescándalo dado a conocer por el periódico Reforma el pasado 5 de enero. El presidente municipal Enrique Vega Carriles dijo que el exsecretario de Administración, Noé Miguel Noriega Paredes, y el exconcertador político de la Secretaría de Gobierno, José Reginaldo Ramírez Galván, fueron removidos por pérdida de confianza, pero descartó actos de corrupción en el Ayuntamiento. (PA, 1)  
ASUME JUANA HERNANDÉZ SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Por Elena Laiza Con 13 votos a favor, ante el Cabildo de El Marqués, la contadora Juana Hernández tomó protesta como nueva secretaria de Administración. La funcionaria declaró que se encontró con una Secretaría sana y que el trabajo a emprender es regular que todas las adquisiciones, enajenaciones, arrendamientos y contratación de servicios se lleven a cabo de acuerdo a la normatividad que aplica la Ley Municipal. (PA, 1)  
VA ESFE TRAS CRÉDITOS FANTASMA DE RANGEL Por Carolina Sánchez La Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) investigará los vínculos entre el Gobierno Municipal de Querétaro y Caja Libertad, institución financiera que habría otorgado “créditos fantasma” y recibido dinero del Ayuntamiento cuando Juan Pablo Rangel Contreras fue contralor municipal en la administración del, hoy, senador Francisco Domínguez Servién. Se revisarán los convenios vigentes, “vamos a investigar”, dijo el auditor Rafael Castillo Vandenpeereboom. Si bien la ESFE no puede abrir expedientes auditados y cerrados, sí puede hacer la petición sobre el periodo del primer semestre de 2014 -cuya revisión ya inició el órgano auditor- directamente al Gobierno capitalino. (PA, 5) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- QUE varios en el PRI estatal andan buscando a Tona porque se fue "como las chachas": no entregó cuentas, dejó muchas deudas (o sea que ni tan buen administrador) y ni se despidió de su gente. A varios los dejó "bien colgados"... QUE no tendrán que buscarle mucho, porque ahora sí se le ve "por todos lados" y es "chico Starbucks"... QUE en el PAN se tambalea María García Pérez, hasta hace muy poco la segura candidata del PAN a diputada del Distrito II federal, y sería cambiada por otra abanderada "más sacrificable"... QUE las encuestas (en las que no salió bien) y el nombre de Tania Ruiz en el PRI fueron las dos principales razones para que el equipo panchista retirara a la de Huimilpan... Y... QUE por cierto, en Huimilpan los propios panistas dicen que el PRI tiene hoy una muy grande  de recuperar la alcaldía. Mary "no anda bien" en las comunidades. (DQ, 1)  
**ASTERISCOS** 
Descarte “En este momento, lo digo con absoluta transparencia, no estoy pensando en eso, no lo estoy planeando. Estoy pensando en una agenda distinta; no conozco el futuro, pero eso no está en mis planes”. Lo dijo ayer por la tarde, en entrevista radiofónica con Joaquín López Dóriga, el queretano Ricardo Anaya Cortés, en relación a la candidatura del PAN a gobernador del estado. Dicho en otros términos, se ‘descartó’ y por ende, dejó como único aspirante blanquiazul a Francisco Domínguez Servién. Investigación A los legisladores que integran la Comisión Permanente del Congreso de la Unión no les pareció suficiente castigo que fueran despedidos los dos servidores públicos del municipio de El Marqués señalados de estar metidos en ‘moches’. Por lo mismo, decidieron exhortar tanto a la Procuraduría General de Justicia como a la Secretaría de la Contraloría de 
Querétaro a que investiguen el caso y, de comprobarse acciones ilícitas, se consigne a Noé Miguel Marín Noriega 
y a Enrique Vega Carriles. Promoción Como resulta ser natural a pesar de que cada tres años inevitablemente se cumple el ciclo, muchos políticos están ‘nerviosos’ por estar a punto de tomarse las definiciones de quiénes serán candidatos. Por ejemplo, el expresidente del PRI en la entidad y exdiputado local, Juan José Jiménez. Pretende la candidatura por el sexto distrito local, así que pidió ayuda a varios de sus compañeros en el ‘tricolor’, para ser promovido públicamente y así competir por la designación que pretende. Práctico Otro ejemplo es el director de Fomento Económico y Turismo del municipio de Colón, Leopoldo Bárcenas Hernández, quien se ‘autodestapó’ como aspirante a la candidatura del PRI a dicha alcaldía. Por la noche, envió un comunicado en el que revela que la administración municipal tiene listo el expediente para postular a Colón al nombramiento de 
‘Pueblo Mágico’. Ambas informaciones –una gubernamental y la otra partidista- se enviaron de la misma oficina. 
Inscripciones Hoy (jueves) es día dedicado, en el Partido Revolucionario Institucional, al periodo de inscripción de quienes aspiren ser precandidatos o precandidatas a diputado federal del distrito cuatro por el PRI, para la contienda electoral del año 2015. En el PAN, mientras tanto, tiene dos inscritos para competir por la candidatura a diputado federal por el distrito tres. Uno es Gerardo Cuanalo Sánchez y el otro –inscrito ayer en la oficina del CEN ‘blanquiazul’, el diputado local Enrique Correa Sada. Sugerencia No ha pasado a mayores la propuesta presentada por empresarios mexicanos de cancelar el tren de alta velocidad México-Querétaro, con la finalidad de generar ahorros en las finanzas públicas del gobierno del país, presidido por Enrique Peña Nieto, dada la caída del precio internacional del petróleo. La sugerencia ha sido respaldada por varios senadores de la República, entre los que se encuentra Alejandro Encinas, del PRD, y los panistas Javier Corral y Roberto Gil. 
Sobresaliente Lo más destacado del encuentro entre el Atlético San Luis y ‘Gallos Blancos’ de Querétaro fue la reaparición del brasileño ‘Ronaldinho’ y la invasión de la cancha por parte de aficionados que corrieron a encontrarse con el carioca para solicitar su autógrafo. Por lo demás, es notoria la falta de ritmo y entendimiento 
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entre los jugadores ‘emplumados’. Como dijo ‘Sinha’ a inicio de la semana: “a ‘Gallos Blancos’ le falta mucho si quiere aspirar a la liguilla o para avanzar en la Copa MX”. (AM, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Pérdida de confianza. Así lo denominó el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles cuando se le preguntó la razón por la cual el señor Miguel Noriega, fue despedido de manera definitiva de sus funciones. Al igual que el ex empleado municipal, su colaborador, quien lo grabó también quedó fuera. Si la razón que da el edil es que se van por pérdida de confianza, ¿cuántos políticos estarían checando las bolsas de trabajo? La verdad sea dicha, hay quienes afirman que les salió barato después de las graves acusaciones que se ventilan en el video que generó el escándalo y en el que mencionan al jefe del entonces secretario de administración, o sea al propio Vega. Arrecian 
los vientos del divisionismo en el PAN. Conforme van pasando los días, es más evidente que algo huele mal en el panismo queretano. Por un lado, el círculo de Ricardo Anaya que se dice, quiere operar una posible reelección en la presidencia del comité estatal con la figura de José Luis Báez Guerrero, y enfrente tienen a los integrantes del ahora recién conocido grupo como “Esencia Pan” liderados, hasta donde tenemos entendido, por el ex diputado federal Manuel Ovalle Araiza, y se dice, unos doscientos militantes y contando. Justo en estos tiempos en los que se cree que un partido debe demostrar la unidad, la verdad se observa que no se ponen de acuerdo. Así de simple: los cercanos al hoy coordinador de diputados federales, Ricardo Anaya Cortés, no dan señales de apertura, y por el otro, el grupo de esencia manda mensajes de que no frenarán sus intenciones ante lo que ellos llaman “actos ilegales al interior”. Fluye la información en PGR. Basta echar una mirada al pasado, cuando uno tenía que hacer una larga antesala para que fluyera la información emanada de la delegación de la Procuraduría General de la República. Ocurriera lo que ocurriera. Pero en las últimas semanas, y no sabemos si por la llegada del nuevo delegado Ernesto Gutiérrez Amador, o por cambios en las políticas de comunicación social, se nota claramente una mayor apertura. Independientemente de lo complicado que pueda llegar a ser el centralismo en la información que mantiene esta dependencia. Es cierto que ahora se reciben con mayor frecuencia boletines con datos interesantes sobre detenciones a nivel local, como es el caso del hombre al cual detectaron en la colonia Lomas de Casa Blanca, en posesión de dos granadas de fragmentación. Nota importante, pero sin duda preocupante. Oportunidad de 
oro. A corte de caja del gabinete, nos han contado que quien busca ponerse las pilas y concluir con los objetivos encomendados, es el secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, quien hoy celebra que acudirá a la Feria Internacional de Turismo a la ciudad de Madrid, España. Dicho evento considerado, uno de los más importantes a nivel mundial en materia turística, será el marco, comentan, para que la comitiva de Querétaro presente el seguimiento y resultado de “Rutas de Querétaro” ante medios de comunicación internacionales, bloggers, y agencias de viaje. Sin duda, una gran oportunidad que puede ayudar a cerrar bien el trabajo del secretario. (EUQ, 2)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez 
Unidad. Les contaba ayer que José Calzada Rovirosa fue nominado el 29 de marzo de 2009, hace casi seis años, luego de un intenso proceso en busca de la unidad en el que participaba otro aspirante, la historia es circular: Jesús Rodríguez Hernández. El anuncio se hizo tras diversos encuentros de los dos precandidatos con el entonces secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, Jesús Murillo Karam, hoy procurador de Justicia de la República y el dirigente estatal tricolor Hiram Rubio García. Finalmente el viernes 27 de marzo se alcanzó el acuerdo ante la presidenta nacional Beatriz Paredes, ahora embajadora en Brasil, conviniéndose hacer el destape de José Calzada el domingo 29 en la sede estatal, previa declinación de Jesús Rodríguez. A tiempo (las elecciones eran en julio), el PRI procesó las candidaturas lideradas por un político de 
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tercera generación, senador de la República, entrenado desde niño para la cosa pública y con diversos cargos oficiales y partidistas en su palmarés. Jesús Rodríguez, por su parte, resultó postulado a diputado federal plurinominal, cumpliendo su sueño de 1997. José Calzada fue un gran candidato y su campaña -creativa y moderna- apoyada en los jóvenes y las mujeres regresó al tricolor a la Casa de la Corregidora, luego de dos sexenios azules. Confiados y enfrentados, los panistas vivieron una desgastante elección interna que culminó tres semanas después, el domingo 19 de abril, con el triunfo de Manuel González Valle sobre Armando Rivera y Jorge Rivadeneyra. Las fuerzas no le alcanzarían para vencer al candidato de la Alianza “Juntos para Creer”, José Calzada Rovirosa, que -con los logos del PRI y Panal- salió victorioso en la jornada del 5 de julio de 2009 con cerca del 48 por ciento de los votos y más de cinco puntos arriba del panista. Pepe, apoyado por Sandra Albarrán de Calzada y sus tres hijos, mostró la imagen auténtica de una familia unida en torno a valores queretanos tradicionales, que han refrendado a lo largo de su administración. Cabe recordarlo a casi seis años de los acuerdos políticos tomados en el búnker de Insurgentes Norte, en el De Efe, ahora que el actual dirigente, César Camacho Quiroz, ha reunido a los aspirantes a la candidatura, integrada por Roberto Loyola Vera, Braulio Guerra Urbiola y Jesús Rodríguez Hernández, tres abogados egresados de la Facultad de Derecho de la UAQ. Hay, según el presidente estatal Mauricio Ortiz Proal, disposición y voluntad de todos para la unidad. En esas condiciones se espera que la convocatoria del PRI pudiera darse a principios del mes próximo y que haya precandidato en la primera quincena de febrero, habida cuenta de que los comicios no serán ahora en julio, sino en junio. Así de fácil. Así de difícil. -CASA DE GOBIERNO- Inédito. Que por primera vez en la historia política del PRI queretano no hay división ni grupos sueltos. Van juntos los principales aspirantes y, ojo, los exgobernadores, al igual que el actual mandatario. O sea, los Calzada, Palacios, Burgos y Ortiz. Para el registro. -OÍDO EN EL 1810- Aaatención. No se lo cuente a nadie, pero me dicen que el PRI podría dar algunas sorpresas con algunos que se sienten amarrados para las alcaldías. El Marqués y otros municipios se mantienen en análisis Esto no se acaba hasta que se acaba. -¡PREEEPAREN!- IP. Para el 19 de febrero está programada la toma de posesión de Jesús Calderón Calderón para su nuevo periodo como presidente de la Canacintra-Querétaro, en un acto que se efectuará en Jurica con la presencia del gobernador José Calzada Rovirosa y la cúpula industrial del país. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Centro Cívico. Aunque hay algunas inquietudes sueltas y astros que alinear en el Cabildo de la capital, este armero no tiene ninguna duda de que el presidente municipal interino será el regidor priista Luis Cevallos. Créame. -¡FUEGO!- ¿A poco no? Puso nerviosos a panistas duros (seguidores de Pancho) el regreso de Gustavo Madero al comité nacional y el de Ricardo Anaya a San Lázaro. Al joven maravilla se le fueron encima Botello y Ovalle. Que no puede ser candidato para el Gobierno, advirtió el primero, seguido de duras críticas del segundo. Anaya respondió que -por ahora- no está considerando lo de Querétaro. Por ahora. (PA, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  
SALUD PARA MAÑANA. Todo está listo para que en febrero pueda colocarse la primera piedra del nuevo hospital del IMSS, obra encuadrada en la Ciudad Salud, gran proyecto del Querétaro del futuro promovido por el gobernador JOSÉ CALZADA ROVIROSA, medio siglo después de la inauguración de la clínica de Zaragoza, confirmó el delegado ERNESTO LUQUE HUDSON.  Agua en febrero para el vertedero. (PA, 1)  
CUALIDADES DE UN GOBERNANTE Por Jesús Rodríguez Hernández En octubre de este 2015, en Querétaro se dará la renovación entre otras posiciones, de gobernador del estado, el proceso está en marcha y ahora cada actor debe estar en posición para hacer lo mejor posible su papel, el principal es del electorado pues son los ciudadanos los que tienen la responsabilidad de elegir a quien consideren que tiene 
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mejores virtudes para representarlos, la mayor capacidad para conducir al Estado y la formación política más adecuada para velar por los intereses de la colectividad. Elegir implica la responsabilidad de conocer a los candidatos y sus propuestas y decidirse por aquel que garantice, en la mejor medida posible, la vida que deseamos para nuestra comunidad, el que realmente muestre que es capaz de trabajar a favor de ésta. No es fácil tomar la decisión, sobre todo cuando a través de los medios de comunicación se difunden a diario infinidad de mensajes, todos orientados a ganar la confianza del votante, sin embargo, no es la publicidad política la que genera confianza en el electorado, pues si bien cumple la función de mantener en su mente la presencia del partido y del candidato, son otros elementos los que llevan al convencimiento del que elige. Nos referimos a las cualidades del gobernante, pues no olvidemos que vivimos un tiempo en el que el ciudadano está informado, que ha madurado su participación en política y que decide en función de la conveniencia colectiva; el ciudadano actual le otorga el voto al candidato que considera que tiene la capacidad para desempeñar las responsabilidades del cargo. La sociedad queretana elegirá al gobernante que acredite ser una persona leal, capaz y justa, pues éstas son las principales virtudes que deben distinguir a un político y son además cualidades que no se pueden portar de manera figurada. La lealtad representa el compromiso que se tiene con la comunidad a la que se pertenece, la capacidad se demuestra dando solución a las demandas de la ciudadanía, por ello pretender ser gobernador requiere de una trayectoria probada y que se demuestra con resultados; finalmente, la justicia es una virtud que exige equidad y respeto a los representados. Por ello, ejercer la política requiere una formación sólida, una preparación permanente, un trabajo tenaz y honesto al servicio de todos. Ser político también exige de templanza, pues el equilibrio es una cualidad con la que se demuestra la sobriedad y la moderación de carácter, un político no puede perder el control, ni reaccionar de “mecha corta” mostrando ser visceral, inmaduro y poco tolerante. Las cualidades de un político se pueden resumir en una palabra: ética, y ésta implica acción, pues el que representa a su comunidad debe responder con trabajo y compromiso, no se puede quedar quieto; el trabajo permanente y orientado a los propósitos planteados es el camino de convertir en realidad lo prometido, es refrendar la confianza recibida y es honrar la representación alcanzada. Este 2015 el electorado tiene un compromiso, el de elegir a quien garantice para Querétaro un gobierno leal, capaz y justo. La entidad merece un gobernante con templanza, carácter y ética. El voto de la ciudadanía se puede traducir en acción que nos lleve a tener un mejor estado, cada queretano merece ser representado con madurez y con honor. (EUQ, 11)  
CONTINÚA GOBERNANDO LA DUPLA MADERO-ANAYA Por Héctor Parra Rodríguez Regresó Gustavo Madero a la dirigencia del PAN, después de haber cumplido con sus objetivos: reelegirse y ser diputado federal en la próxima legislatura. Como premio al buen comportamiento de Ricardo Anaya, fue nombrado coordinador de la bancada panista. Gustavo Madero dio la sorpresa al anunciar su reincorporación a la dirigencia nacional de su partido. Como primer acto, destituyó a José Isabel Trejo quien fuera designado apenas el 12 de agosto por la remoción de Luis Alberto Villarreal, debido a los escándalos de los moches y las fiestas con damas ajenas. Y ya le piden la renuncia senadores, diputados federales y otros militantes panistas identificados como calderonistas. Isabel Trejo no llenó las expectativas de Madero o simplemente no es de su confianza, por ello el cambio en la coordinación de la bancada. Habrá que recordar la “alianza” no escrita de Ricardo Anaya Cortés con el gobierno de Enrique Peña Nieto, cuando siendo el presidente de la legislatura federal, compartió espacios políticos con el Presidente de la República, viéndose incluso como un buen aliado del gobierno federal —buen interlocutor—, además participó en un buen número de discursos en presencia de los titulares de los otros dos Poderes de la Unión. Es mucho más productiva una buena relación política como la de Ricardo Anaya con el Presidente de la República. Hay buen trato entre ambos políticos. Más de algún queretano ya piensa en la posibilidad de que Anaya pudiera desbancar de la candidatura al gobierno del estado al mismo Francisco 
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Domínguez, la cual parece una muy remota y vana ilusión. Se quedarán con las ganas, en dos ocasiones así lo afirmó el mismo Anaya: “No voy”. Ricardo lo dio a conocer cuando fue presidente interino de su partido, al declarar que en esta ocasión él no iría por la candidatura dado que se dedicaría de lleno a su partido, ahora lo reitera en entrevista. Con la nueva encomienda que le endosó su presidente, todo indica que la prioridad está allá: en México. Aún faltan candidaturas por “asignar” y la coordinación en el último tramo será de sumo interés. Buscarán ganar el mayor número de escaños en la próxima elección, así como gubernaturas. Seguramente Ricardo Anaya estará amarrando la senaduría para la elección de 2018 y después irá tras la candidatura al gobierno del estado de 2021. Pero en el PAN no todo es miel sobre hojuelas para el senador Francisco Domínguez Servíen, a quien se le sigue relacionando con problemas de corte penal; unos hechos son ciertos, otros son invenciones de sus detractores para el desprestigio político. Se suma la acusación que pesa sobre su persona en relación a posibles actos anticipados de campaña; aunado a la división existente entre neos y duros; los primeros quieren quedarse con la repartición de candidaturas, de ahí en gran medida los ataques en contra de Domínguez. Está pendiente la dirigencia estatal que quiere Anaya, pero los blanquiazules no logran ponerse de acuerdo, esa división puede agravarse y lo que hoy es alegría desbordada por el exceso de confianza en que ganarán la próxima elección, se quedará en frustración por anticipar triunfos sin mayor soporte que el virtual entusiasmo que los anima el vacío. (EUQ, 11) 
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